
errenos vendidos a carentes servem
e fonte de renda para locatários

Adenúnciapartiu dosprópriosmo- uma áreade terras desapropriadapelaPre- prestaçõespara famílias carentes. "Como casa, alugare irmorarem outra casa?",
do loteamentoJardimSantaCruz, feitura deCanoinhas e vendida abaixas umapessoa carentepode construiruma questionamosmoradores indignados.
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Policial em cima de uma das toras, mostra a grande dimensão das ilnbuias cortadas ilegalmente, indício de

que as árvores ,eram cente-nárias. Cerca de. 700 metros cúbicos de toras foram apreendidos

Memórias do
Contestado

, Lavação, Filtros e Acessórios pI seu veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622-4369

... João Alves,
78 anos, é o entrevistado

da semana
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Polícia apreende'
quatro veículos
clonados

Professores e alunos
voltam a protestar na
E.E.B. Menandro

Kamps
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HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4

Período favorável para lançar mão de terapi
as inovadoras, bem como procurar dentro de
si mesmo as respostas para os problemas
pessoais. Há uma sinalização de mudanças

favoráveis nesse momento. Não arrisque em jogos de azar

ou aplicações ligadas a telecomunicações.

.--..."....".----, Touro de 21/4 a 20/5.'.

No trabalho você conseguirá descobrir as tran

sações que estão ocorrendo nos bastidores.
. Use essas informações com responsabilida
____.. de, preferencialmente guardando segredo por

hora, pois tornar isso público poderá prejudicá
lo. O momento é propício para cuidar da saúde.

ã·
Gêmeos de 21/5 a 20/6

II Não se deixe levar pela imaginação excessiva

porque isso poderá levá-lo a investir quantias
.

acima de suas posses. Canalize essa rrnaqrna-----

ção para idealizar projetos novos em sua car

reira, desde que não necessite de uma sociedade para colocá
los em prática. Conte apenas consigo mesmo.

Câncer de 21/6 a 21/7
Você tem estado muito emotivo, com oscila

ções de humor e reagindo com uma veemência
...._-_.. desnecessária. Uma dose maior de autocontrole
vem a calhar, inclusive evitando problemas nos relaciona
mentos e com a família. Seu trabalho passa 'por uma depura
ção natural.

O Leão de 22/7 a 22/8

....

As parcerias passam por um período de incer-
tezas e enganos, e tentar esclarecer só irá

....---- complicar ainda mais. Deixe passar um tem

po que as coisas deverão se acomodar. Você precisa ter
mais iniciativa na carreira para poder brilhar e ser bem suce

dido. Relaxe agitando mais sua vida social e as viagens
curtas.

.
.

A c::�::7en:�cia���:iC:, ����avo-
'lIf.."fI recidos os acordos e algum dinheiro extra po-

derá surgir daí Um anseio por liberdade vem....--_..

tomando corpo e você irá procurar ampliar seu
raio de ação. Nas parcerias os limites precisam ser revistos
e até, quem sabe, a própria relação.

Libra de 23/9 a 22/10
Você está com a energia vital aumentada e

com muita disposição. Se o parceiro não esti
ver no mesmo pique isso poderá ocasionar

.....==-..1
desentendimentos, já que você está com a

libido em alta e muita vontade de se divertir. Estão favoreci
dos os programas com amigos.

II
Escorpião 23/10 a 21/11

Conte com o apoio da família para seus em

preendimentos pessoais, mesmo que essa

ajuda seja de aporte financeiro. Fuja das con-

.... ..... versas de bastidores que podem ocorrer en-

volvendo sua carreira, porque isso não levará a nada. Rela
cionamentos escondidos poderão trazer bons resultados.

Saaitário 22/11 a 21/12
o momento é favorável para mudanças de

casa, bem como lidar com eletro-eletrônicos
_ ou tecnologia de ponta. Modere na comida e
----.. bebida. É aconselhável cuidar da saúde por
vias alternativas e mais naturais. Período bom para organizar
grupos de estudo ou trabalho.

Ca ricórnio 22/12 a 20/1
Para quem trabalha com o universo feminino ou

relacionamentos o momento é altamente favo
rável, podendo reverter em I "oro, II"," ce I ros
O parceiro merece um'pouco mais de carinho

- com uma certa dose de criatividade. Caso esteja procurando
um amor, fique atento para não cometer enganos.

O
Aquário de 21/1 a 19/2

Sua cabeça está nas nuvens, mas existe sem

pre alguém que dá um jeito de fazê-lo voltar à

....__
.

_oi
realidade. Algumas perdas súbitas podem ocor

rer nesse período. Dê um tempo ao parceiro,
pois ele espera de você seriedade e compromissos maiores.
Período favorável para o aprendizado.

e
Peixes de 22/2 a 20/3

Para evitar ficar estressado programe diversões
variadas. Passeie com os filhos ou namore bas-

..........__.... tante. Prepare-se para.um período de muito tra
balho e pouca recompensa. Se houverem pen

dências financeiras de ordem legal, é provável que agora se

resolvam.

Sexta-feira, 02 de setembro de2

Minutos de Reflexão

VIRTUDE DA ESPERANÇA
A humanidade hoje está dividida, sen

do que uma grande parte está a caminho
da ambição, não se importando no teste
munho da fé e responsabilidade que são

requisitos da salvação. É preciso evitar a

ambição e a ganância, pois são responsá
veis por muitas desventuras. O coração
ambicioso não pode contentar-se com o

suficiente, e mesmo que tenha tudo, jamais
estará satisfeito. A in
satisfação com que vi
vemos é causa de an

siedade e faz com que
vivamos em desarmo
nia com o mundo e tam
bém conosco mesmos.

A esperança é a

virtude teologal pela
qual desejamos como

nossa felicidade o Rei
no do Céus e a Vida Eterna, colocando'
nossa confiança nas promessas de Cristo
e apoiando-nos não em nossas forças pró
prias, mas no socorro da graça do Espírito
Santo. "Continuemos a afirmar nossa es

perança, porque é fiel quem faz a promes
sa". "Este espírito que Ele ricamente derra
mou sobre nós, por meio de Jesus Cristo,
nosso Salvador, a fim de que fôssemos

Sexta-feira (02/09):
Na madrugada e manhã ainda há

chance de chuva fraca, mas no decorrer
do dia, a nebulosidade diminui e o sol apa
rece na maioria das regiões. Apenas, o Pla
nalto Sul e o Litoral Sul ficam mais fechado
do estado. Temperatura baixa. Vento de

sudoeste, fraco a moderada com rajadas
mais fortes na madrugada e manhã.

Sábado (03/09):
Tempo firme com sol no decorrer do

dia em SC, com mais nebulosidade no Pla
nalto Sul e no Litoral Sul. Temperatura ame
na. Ventos de sudoeste a sul, fracos a

moderados.

SEXTA:

Mínima: 09°C
Máxima: 21°C

sÁBADO:

Mínima: 040C
Máxima: 21°C
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justificados pela graça e nos tornássemos
herdeiros da esperança da vida eterna".

A virtude da esperança responde à

aspiração de felicidade colocada por Deus
no coração de todos; assume as espe
ranças que inspiram as atividades dos ho

mens; purifica-as para ordená-Ias ao Rei
no dos Céus; protege contra o desânimo;
dá alento em todo esmorecimento: dilata o

coração na espera da
bem-aventurança eter
na. O impulso da espe
rança preserva do ego
ísmo e conduz à felici
dade da caridade.

Gostou da refle
xão? Pois bem: Não es

queça de dialogar com
pessoas esperançosas.

PIADA:
O que quer dizer esse cordão

amarrado no seu dedo?
Foi minha mulher que amarrou para

eu não esquecer de pôr uma carta no cor

reio.
- Você já pôs?
- Não, minha mulher esqueceu de me

entregar a carta.

DEPENDÊNCIA
o grito da independência
Fez o país se empenhar
Assumindo a dívida externa
Que Portugal recusou pagar.

Tornamo-nos dependentes
Disponíveis a nos sacrificar
Matamos a esperança escraviza
dos
Com a dívida que só faz aumen

tar.

Somos todos subordinados
Não há o que comemorar

O grito fez o povo subornado
Sem cultura para reprovar.

Desde então nasceu a inflação
E o jovem desistiu de estudar
O dinheiro perdeu seu valor
E o bem maior era trabalhar.

Hoje vivemos um novo dilema
Com a corrupção que quer nos
devorar
E os independentes são políticos
Que fazem o país afundar.

A falta do saber do povo
Faz o jovem desgostar estudar
Naufragado em devaneios
Sem vontade de se expressar.

,
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RESUMO DAS NOVELAS
AlmaGêmea J

SEXTA (OZJ09)/}; Luna manda Serenatll16�/FLf!!"�_/ cuidado com Gut? Ser�,
(�:: ��,/ pede a Luna que dlgaseeio
�

são a mesma pessoa. DP.t!
acusa Olívia de estar tenta:I

do conquistar Vitório. Rafael e Serena falam �I
Cristina que não querem fazer uma festa de ca�
mento. Serena diz a Rafael que sabe que GUIo I
perigoso. Vitório admite para Hélio que está apalo
nado por Olívia. Olívia conta para Mirellaqueseli
algo por Vitório.

SÁBADO (03/09)
Sábado (03/09) - Felipe fala para Ralaelll!

acredita que Serena seja mesmo Luna. Cristinal�
para Rafael que quer dar um jantar para AlexaMr\
no restaurante de Olívia. Rafael e Serena cooc«:
dam com a idéia. Olívia e Vitório pensam sempiI!
um no outro. Jorge aconselha Vitório a fazer Ull
serenata para Olívia. Dalila se impressiona aov�

que Roberval sabe cantar. Guto dá um presentei
Serena como pedido de desculpas.

América

SEXTA (02'09)
Ed diz a Sol que:

ama. Tião, Bóia e Dinho
cidem mostrar a loto:
Cadu no baile dos peóe;
Neuta combina de se

contrar com Dinho em SI.

quarto e o manda entrar pela janela. Raíssa garanl
a Haydée que fará com que Lurdinha deslsta�
Glauco. Sol telefona para Mariano e Odaléia eco�

que está na cadeia. May visita Sol na cadeia.

sÁBADO (03/09)
Sol fica furiosa ao ver May ali. Glauco obseM

Lurdinha na praia com um par de binóculos e Se!l

ciúmes. Helinho conta para Mari que Sol foi p
por tráfico de drogas. Tony telefona para Haydéei
ela diz que está péssima. Enquanto aguarda II
vez de falar com o médium, Tião diz a SianinhaQ'l
sente que uma coisa grande vai lhe acontecer. T�

é-chamado. O juiz chama Sol.
.

SEGUNDA (05/09)
Tião vai se consultar com o médium. Sol contaI

juiz que Pimenta é a chefe da quadrilha que a aju
a chegar ilegalmente nos EUA. Perkins garantea&
que ela terá pena reduzida. Simone exige que.La .

lhe dê o dinheiro de sua herança. Neuta vai ate o

limpar o nome de Sinval.Rosário passa mal dentro
furgão na travessia.Mari acha que Alex teve algo
ver com a prisão de Sol e decide investigar. Alex
Raíssa em casamento e ela aceita. A polícia en

Rosário dentro do furgão. Flor recebe uma c�rta I
Feitosa e pede a Islene que leia para ela. PerklnsW!
para Sol que ela vai ser deportada.

Os Ricos Também Cho�
SEXTA (01/09)

,

Domingues dM
nheiro para Bern�
Maria José dá urnas�
as para Sofia ..

LU:!

Carlos ajuda Dame'
Josefina com as rn�
Maria José não seCO'

forma com o fato de Bernardo não ter se despeó�
dela. Mariana se recusa a viajar na primeira ela

Salgado procura por Dáfne na estação. Sofia e AI
,

.

acomodam-se no trem. Nenê despede-se de Epila
Maria José e Ester abanam lenços de despedida.

SÁBADO (03/09)
Mariana é informada das paradas que ta

para chegar a Ouro Verde. O joalh�iro ent�e��zcópias das jóias para Ester. Mana Jose I

Domingues que não quer Arabela no baile. Ara ii
diz para as filhas que ainda não decidiu se a ����vai ao baile. Domingues fica tenso com a poss�

I
�

de da presença de Arabela no baile. Salga.�
para estação com esperança de encontrar Da
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o Brasil cheira à pizza
Falar

sobre corrupção no Brasil já virou lugar-co
mum. Os jornais não se cansam de abordar o as

sunto, quase sempre manchete de primeira pági
na. Revistas semanais trabalham duro para sustentar
mais e mais as famosas CPIs, fazendo o serviço que
caberia a deputados e senadores. Na atual conjuntura,
aliás, poderíamos tranqüilamente dizer que as CPIs só
não terminaram em pizza ainda, por conta da impren-

sa. Ecoa no Planalto o coro
de câmeras e repórteres

tentando cobrar jus
tiça de uma comuni
dade política opaca
na investigação e

brilhante no núme
ro para a mídia. Em
frente às câmeras

'dlscúrsam e pregam
a moral. Nos bastido
res articulam sanções
mais brandas, tentando

Massa Falida
A esperança por dias melhores que há me

nos de três anos venceu o medo e levou o país a

uma euforia cívica não pode morrer agora, já que
aquela não foi a última tentativa das pessoas de
bem de lutar por um Brasil decente.

É certo que o golpe baixo de alguns dirigen
tes petistas pegou de surpresa 800 mil militantes
partidárias e 53 milhões de eleitores, mas para
quem já sobreviveu a crises políticas muito gra
ves, o medo de que este país não tenha mais
solução não pode matar a esperança de que nem

tudo está perdido.
Antes de tudo, temos de ter em mente que o

voto é ainda a única arma democrática que temos
para punir erros e corrigir rumos. E a punição tem
de começar pelo próprio Partido dos Trabalhado
res, cujos dirigentes atuais ainda não tiveram a

compreensão do que está acontecendo com o

partido e, apesar da gravidade da críse interna,
insistem em manter o poder e proteger envolvidos

�� em atos ilícitos.
Um partido que já puniu filiados por simples

entrevistas à imprensa ou por uma votação que
estava de acordo com a manifesta-
ção de consciência, não pode se
manter estrategicamente omisso di
ante de companheiros que,
documentalmente, são apontados
como destinatários do recebimento
de importâncias ilegais e de origem
duvidosa. Trata-se de uma incoerên
cia inaceitável.

Não custa lembrar que não foi o
PT que traiu militantes e eleitores, mas
sim dirigentes que, numa infidelidade
indecente, revelaram-se corruptos a

serviço de um projeto de poder que
somente beneficiaria ambições pes
soais e, nunca, a população brasilei
ra como prevê os princípios ético
sociais que deram origem ao partido.

Assim como militantes e eleito-
res se sentem traídos, nós, parlamentares
petistas, nos sentimos também envergonhados
do comportamento antiético e até criminoso de

� alguns poucos companheiros. E essa vergonha
nos persegue na rotina do cotidiano. No Rio de
Janeiro, veículos que circulavam orgulhosamente
com o adesivo "oPTei", agora trafegam com o

"corruPTo", o que nos atinge indelevelmente.
Quem diria: o PT que era o símbolo da ética,

hoje é tido como corrupto para a satisfação, qua
se êxtase, de uma oposição irresponsável que
torce contra o governo por vislumbrar a chance
de retomar o poder que lhes escapou das mãos
depois de décadas de coronelismo político.

Se o voto ainda é a grande arma democráti-

muitos políticos. Essa semana, foi a vez do deputado
.Fernando Gabeira ter seu ataque. Xingou o presidente
da Câmara, Severino Cavalcanti (PP), dizendo-lhe o que
muitos brasileiros adorariam dizer, criou um clima de
mal-estar na Câmara e ficou por isso mesmo. Viraram
manchete de jornal e a conclusão foi que não houve
conclusão. Tanto CPIs quanto bate-bocas no Congres
so viraram tão banais e extremamente estrelistas que
não sabemos mais para que serve termos represen
tantes em Brasília. Como simples lavadeiras, os depu
tados discutem, xingam, discursam, mas o que se vê
de concreto é apenas a boa e velha pizza. Na terça
feira, 30, o presidente Lula se disse perseguido e citou
as 'perseguições' que sofreram Getúlio Vargas e Jusce
lino Kubitscheck. Refutando a declaração, um deputado
da oposição disse - "Se fosse com Vargas ou Juscelino,
com esse teor de denúncias eles já estariam fora". E
porque os tempos mudaram? Seria essa declaração uma

comprovação de que a corrupção foi facilitada no Brasil
nos últimos anos? Ao que tudo indica, infelizmente, sim.
Que .saudades dos caras pintadas.

produzir a pizza que começa a cheirar por todo o País.
. Nós, ilustres moradores do Planalto Norte

catarinense, assim como todo o restante do Brasil, as
sistimos impassíveis esse desfile de egos e injustiças.
Nossos próprios representantes, como a senadora Ideli
Salvatti (PT), que faz número diante das câmeras da

Que saudades dos caras pintadas!

TV Senado enquanto articula por fora para livrar a cara
de seu partido e Leonel Pavan (PSDB), que inevitavel
mente está ganhando uma vitrine que caiu do céu na

suposta candidatura ao governo de Santa Catarina no

próximo ano e não deixou de dar 'piti' em uma sessão
da CPI dos Correios, ganhando seus cobiçados segun
dos no Jornal Nacional.

Dessa forma, a mídia, que busca ansiosamente pela
denúncia, acaba caindo na armadilha da vitrine para

ANTÔNIOCARLOSBISCAIA

ca, que pelo voto se expurgue do Partido dos
Trabalhadores os dirigentes e os parlamentares
coniventes com o esquema de corrupção. Com
30 anos de atuação como procurador de justiça
no Ministério Público do Estado do Rio de Janeiro,
considero sólidas e definitivas as provas de as

sociação criminosa para a prática de diversos
delitos, que vão de corrupção à sonegação, à
lavagem de dinheiro, a crimes contra o sistema
econômico-financeiro.

Como prova documental, recibos, depósitos,
transferências' bancárias e listagens de compa
recimento a agências bancárias suspeitas, pro
vas inquestionáveis, pouco a pouco confirmadas
por outras testemunhais. Além disso, as.doações
não declaradas não são meras informalidades ou
irregularidades de campanha, como sustentam al
guns, mas crimes eleitorais. E a definição jurídica
das condutas criminosas é atribuição privativa do
Ministério Público.

O nosso presidente Lula ainda precisa de
monstrar em suas falas a necessária indignação
contra práticas de companheiros que feriram gra

vemente seu partido. Seus 53 mi
lhões de eleitores e os 800 mil militan
tes, que o aiudaram na eleição conti-
nuam aguardando seu desabafo com
a esperança de que ainda é possível
se expulsar do PT os traidores, ex
purgar dos seus quadros a corrupção
e provar que o partido ainda tem mo

rai para lutar por um país mais hones
to e decente.

Como integrante do grupo de 21
deputados federais petistas que inte

gram o bloco parlamentar "PT Livre",
defendo a imediata e sumária expul
são dos dirigentes que ainda não se

afastaram e a instauração de proces
so disciplinar pela Comissão de Ética
contra todos os deputados do partido
envolvidos em atos ilícitos.

E pelo voto democrático os filiados petistas
devem aproveitar o Processo de Eleição Direta (PED)
do próximo dia 18 de setembro para eleger, por con
senso; os novos dirigentes partidários sem víncu
los com os grupos que traíram o presidente, os mi
litantes e os eleitores, evitando, assim, que o Partido
dos Trabalhadores (PT) se transfonne numa gran
demassa falida da ética política que, inevitavelmen
te, ficará registrada na História do país como uma

herança do govemo do presidente Luiz Inácio Lula
da Silva.

ANTÔNIO CARLOS BISCAIA é deputado fe
derai (PT-RJ). Publicado no Jornal O Globo em

01 de Setembro de 2005.
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A importância do empreendorismo
••• DIOGOPEREIRADOS SANTOS

No Brasil, em Santa Catarina, e não é dife
rente na região oeste, as pequenas e médias
empresas constituem o setor de atividade eco
nômica que absorve a grande parte dos traba
lhadores em. âmbito nacional. A formação des
sas empresas proporciona oportunidades para
que as iniciativas individuais e a capacidade em

preendedora se desenvolvam, além de contribuir
para a geração de novos empregos, e para a

absorção da mão-de-obra qualificada ou não
qualificada que está se tornando desnecessária
às grandes indústrias. Na realidade, o relevante
para uma empresa não é ser grande ou peque
na, mas ter o tamanho certo para a atividade que
vai executar.

.

As pequenas empresas constituem a dinâ
mica da economia dos países, as impulsionadoras
do mercado, as geradoras de oportunidades,
agente que proporciona empregos mesmo em

situações de recessão, Boa parte da oferta de
empregos nos países adiantados provém das
empresas de pequeno porte, ao passo que as

grandes empresas estão reduzindo seus qua-.
dros de pessoal devido ao progresso técnico.

Para que as ações empreendedoras sejam
realizadas, elas dependem de agentes que as
executem e as incentivem. Estes agentes atuam
como forças propulsoras ao desenvolvimento.
Se as regiões dispõem de Um conjunto de recur
sos (humanos, econômicos, institucionais e cul
turais), que constituem seu potencial de desen
volvimento; em nível local se detecta, por exem
plo, uma estrutura produtiva de acordo com as
suas especificidades: mercado de trabalho, ca
pacidade empresarial, recursos naturais, estru
tura social e política, tradição e cultura. A partir
desta disposição, vários elementos podem ser

articulados para o crescimento econômico e a
melhoria da qualidade de vida da população.

Antes de tudo,
temos de ter
em mente que
o voto é ainda
a única arma
democrática

que temos para
punir erros e

corrigir rumos.

".

O desenvolvimento local depende da forma
ção de um processo empreendedor e inovador,
fortemente articulado e incentivado, onde um dos
fatores condicionantes é a atuação dos agentes
integradores, fomentadores. Quando as empre
sas locais formam parte de uma rede de inter-

. câmbios e de relações econômicas, comerciais
e tecnológicas, a incerteza se reduz e a sinergia
e, a cooperação entre as empresas se

potencializam, o que provoca um fortalecimento
competitivo local, regional. Pelo que foi exposto,
percebe-se a necessidade de elaboração de um
modelo que possa ser aplicado às regiões, que
contemple a atual situação econômica, visando
ao desenvolvimento local e regional.

Além dos atributos individuais que caracteri
zam a figura do empreendedor, ressaltados como
fundamentais para detenninar iniciativas de cria
ção de empresas, identificamos que taxas mais
altas de fundação de empresas são decorrentes,
também, de políticas públicas de incentivo aos
novos negócios. O desenvolvimento do
empreendedorismo.e a sobrevivência dos peque
nos negócios dependem da infra-estrutura indus
trial do país, das políticas públicas e do suporte
das agências govemamentais.

Diante da questão do fomento ao

empreendedorismo e de desenvolvimento econô
mico e social, a partir deste fenômeno, definiu-se
como tema central do 5' Encontro Regional de
Administradores e Empreendedores, "Empreender
para Desenvolver". Todas as palestras direcionam
se para discutir assuntos que contemplam o

empreendedorismo e o.desenvolvimento regional.

Diogo Pereira dos Santos
.

Coordenador do 5' ENRA Encontro Regio
nal de Administradores e Empreendedores
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Denúncia motiva oposição a

abrir processo de cassação
contra prefeito e vice
Com a entrada da ação na Justiça, jurídico da Prefeitura retirou da
Câmara oprojeto de lei que beneficiava estudantes

CANOINHAS - A denúncia

publicadacom exclusividade noCN no

dia 12 de agosto dequeacadêmicos que
estudam nas faculdades dePorto/União
daVitória estão indignados com apro
messa não cumprida do vice-prefeito
EdmilsonVerka (PSDB) depagarpelo
menos 30% do customensal do trans

porte dos acadêmicos, motivou a opo

sição a entrar commais urna ação por
crime eleitoral contraVerka e o prefeito
LeobertoWeinert(pMDB).

O autor da ação é o ex-candidato a

vice-prefeito pelo pp nas eleições dó
ano passado, Saulo Sabatini. Para o

médico existemprovas contundentes de

compra de votos por parte deVerka e

Weinert.
Sabatinidizque omais grave éque

Verka estaria tentando "comprar votos
seutilizando odinheiropúblico".

A ação se baseiano artigo 1.0da lei
840/99 que prevê como punição a cas

sação do registro do candidato.
Sabatini faz questão de frisar que

não é contra a verba, e que acha que a

Prefeituradevemesmo auxiliá-los. "Mas
dentro da legalidade", sustenta.

.

PROJEfO -

O executivo chegou aelaborarurn
projeto de lei que liberava uma verba
única de R$ 8 mil aos estudantes. O

projeto chegou a ser lido na sessão da

Câmara dos Vereadores do dia 22 de

agosto. No entanto na quinta-feira, 25,
ao começaremos rumores deque aopo

sição havia entrado com ação contra o
executivo, a assessoriajurídica daPre
feitura retirou o projeto daCâmara sob
a alegação deque houve falhano enca
minhamento do projeto. O presidente
daCâmara, BetaFaria (pMDB) ameni
zou a situação dizendoque esse é oquin
to ou sexto projeto de lei que ingressa
naCâmara pedindo verba para os aca
dêmicos e que não existemotivo para
criarpolêmicaemcimadele.

Verka disse ontem, que não tinha

conhecimentodaretiradadoprojetonem
da açãomovidapela oposição. O vice

prefeito disse ainda que sereuniu com
os acadêmicos nacondição de vereador
epresidente daCâmarae que não foi de .

oferecido. "Os acadêmicos me convi
daramparadiscutirpropostas", afirma.
Verka disse queestão confundindo pro
postas com tentativa de compra de vo

tos. ''Eles (a oposição) também devem
ter feito propostas paraurnaporção de
entidades", afirma

Weinert foi procurado pela repor
tagemmas suaassessoria informou que
ele não pretende falar sobre o caso.

Arquivo

Novo processo: Verka e Weinert serão indiciados em processo de
-

suposta tentativa de compra de votos

SupremoFederal votou emanteve redução
do número de vereadores

CANOINHAS - A Resolução
21.702/04 do Tribunal SuperiorElei
toral (TSE) continuará valendo em todo

o País para as eleições municipais, por
que na quinta-feira, 25, amaioria do
Plenário do Supremo julgou improce
dente as Ações Diretas de
Inconstitucionalidade (ADIs 3345 e

3365) que questionavam os critérios
estabelecidos pelanorma para fixação
do número de vereadores nosmunicí

pios brasileiros. As ações foram ajui
zadas pelo Partido Progressista (PP) e
pelo Partido Democrático Trabalhista
(PDT). Foram 10 votos a favor da re-

solução, contra urn doministroMarco
Aurélio, pelaprocedência das ações. O
voto condutordojulgamento foi o do
ministro Celso deMello, relatordo pro
cesso, que afastou os argumentos apre
sentados pelos partidos políticos con
tra a resolução. O PP e o PDT afirma

vam que a norma impugnada feria a

autonomiamunicipal, o princípio da

separação dos poderes, a anteriorida
de da lei eleitoral, e o postulado da re
serva de lei. Essa decisão, só em SC,
frustrou 334 suplentes de vereadores
de váriosmunicípios, e dos quaismui
tos bancaram advogados, visando

Somos uma empresa especializada em assessoria e consultoria

empresarial, atuando na área de recuperaçao de empresa,
com problemas financeiros e cadastrais.

Empresa que atua no mercado,com experiência e idoneidade.
Atendemos com hora marcada, e sigilo absoluto.

GLÓRIA ASSESSORIA_E EMPREENDIMENTOS LTDA.

Fones: (47)3026-4215 I 3026-4279 I 9921-2726

email:gloriaassessoria_sc@hotmail.com

-

reassumirmandato.Amedida não sig
nificou redução de gastos porparte das
Prefeituras, já queporLei oExecutivo
deve repassar 6% do orçamento ao

Legislativo.
Na avaliação doministro Joaquim

Barbosa, as regras do processo eleito
ral sempre estiveram expostas clara
mente no texto constitucional e foram
devidamente explicitadas namencio
nada decisão do plenário do Supremo
TribunalFederal. "Sehouve alterações,
essas foram nas múltiplas e errôneas

interpretações do dispositivo constitu
cionallevadas a efeito ao longo dos

anos pelas diversas câmarasmunici
pais do País", argumentou.

Enquanto acontecia a audiência

que impugnou o pedido dos partidos,
suplentes de vereadoresde todo o Bra
sil faziamurnprotesto violento em fren

te ao Palácio do Planalto em Brasília.
De Canoinhas, os suplentes

OsmarOlescovicz (PP),AlípioCasta
nho deAraújo eGil Baiano participa
ram do protesto mas não tentaram in
vadir o Palácio do Planalto como a

maioria dosmanifestantes, garantem.

Sexta-feira, 02 de setembro de 2005

PerdadoPP
A saída do deputado federal Ivan Ranzolin enfraquece o PP catarinense e

entristece a nação pepista. Ranzolin, lageano amável, era um quadro centrado
nos valores da velha escola política do Planalto cujo maior valor foi Nereu
Ramos.

Embora ao se filiar no PFL ele tenha se mantido no mesmo grupo político e
ideológico a verdade é que o partido que sucedeu à poderosa Arena é hoje
pálida sombra do que já foi. Até o nome é estranho, pois pronunciado soa

sempre como se fosse PT, canalha que tomou o País de assalto.

Bornhausen condena
Da Folha de S. Paulo, hoje:
"Para o presidente do PFL, senador Jorge Bomhausen (SC), Severino

está "impedido" de presidir aCâmara por ter defendido deputados que sacaram
das contas do publicitário Marcos Valéria de Souza.

-

"A declaração que ele deu sobre os saques feitos pelo [João Cláudio]
Genu [assessor do deputado José Janene, do PP] demonstra que está impedi·
do de presidir a Casa, está incapacitado, sem condições de ser presidente da
Câmara.".

O líder do PSDB na Câmara, Alberto Goldman, disse que as declarações
estão em "descompasso com a sociedade".

- Deixa a impressão de que ele quer dilatar os prazos. Ele não pode falar
sobre penas porque não cabe ao presidente da Câmara defini-Ias."

Lula acordou
Finalmente o presidente Lula acordou para a grave crise que pára o país.

Ele reconhece na terça-feira que a atual crise "é extremamente grave", e voltou
'a defender a punição dos culpados ao mesmo tempo em que sejam pedidas
desculpas aos acusados que se provarem inocentes.

Lula disse que em momentos de crise é preciso ter paciência e usar os

instrumentos do Estado para investigar todas as denúncias e citou aControladoria
Geral da República, a Polícia Federal, o Ministério Público e as CPls.

Serraglio quer a puni�ão dos 18
O relator da CPI dos Correios, OsmarSerraglio (PMDB-PR), afinnou que vai

sugerir ao Conselho de Ética da Câmara que abra processos por quebra de

decoro parlamentar contra todos os 18 deputados citados no relatório que ele

preparou. Os deputados mencionados no texto que a CPI dos Correios elabora
em conjunto com aCPI doMensalão têm algum tipo devínculo com saques feitos

das contas bancárias do empresário Marcos Valéria. "O conselho é que vai
dizer se as provas contra cada um deles são suficientes ou não. Vou indicar no

meu relatório que todos eles quebraram o decoro partamentar e por isso são

passíveis de cassação", afinnou o relator. "Julgue os culpados, e quem come

teu erro, quem cometeu qualquer crime contra o patrimônio público seja dura

mente punido", disse Lula na cerimônia de ampliação do aeroporto de Ubertândia
(MG).

Jeany fala e amea�a
Jeany Mary Comer, a promotora de eventos mais famosa do momento,

mostrou sua cara, ontem à noite, no programa de Amaury Júnior na Rede TV.
Até então, ela não se deixara filmar ou fotografar.

Acompanhada de advogados e de um filho, criticou o tratamento que tem
recebido da imprensa, se disse abandonada por "todos" e desmentiu Rogério
Buratti, o ex-assessor de Palocci que havia dito que a conhecia vagamente.

Segundo ela, os dois se aproximaram muito quando Buratti se apaixonou
por Carta Cristina, uma das "recepcionistas" de Jeany. Foi amor à primeira vista.
Buratti desfez um longo casamento e foi viver com Carta em Belo Horizonte.

Jeany contou que seu nome aparece várias vezes nas ligações telefôni
cas feitas por Burati e gravadas pela Polícia Federal porque estava no nome

dela. o celular usado por Carta.
Jurou que não há nenhuma foto de deputado nu com charuto na boca. E

fez questão de repetir que sua agenda com mais de mil nomes poderá vir a

público se ela for destratada por alguém.
Citou nomes de dois políticos que já morreram - mas acabou censurada

pelo programa. Na hora que pronunciou os nomes, ouviu-se o sinal de um "bip".

CONTATOS COM A COLUNA:

'joaofgaspar@terra.com,br

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,

ENCONTROS, EVENTOS EM' GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maiot 346
F�nes: (�?t���_:���?_�_�?�-2_?��_����: .��?) �9��:��_9�
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Secretaria da Fazenda
promove palestra sobre o

Fundosocial em Canoinhas
Empresários,
contadores e

funcionáriospúblicos
participaram do evento

CANOINHAS-Ontempelamanhã,
empresários, contadores e funcionários
públicos dosmunicípios de abrangência
díi�tariadeDesenvolvimentoRegi
onal deCanoinhas se reuniramnaCâma
radeVereadores para acompanharuma
palestraeapremiaçãode incentivo àpar
ticipaçãonoFundo deDesenvolvimento
Social.

OFundosocial éuma reserva de re

cursospúblicosdestinadaafinanciarpro
gramas de ações depromoção e inclusão
socialpormeio do incentivo à geração de
emprego e renda, serviços urbanos, saú
de, educação edesportos, habitação,meio
ambiente, desenvolvimento rurale regio
nal. Entre os meses de março e julho,
foramarrecadadosR$ 79,5milhões em
todo oEstado. Durante esteevento, em

presasque se destacaramcomo 'Amigas
de SantaCatarina" por sua contribuição
aoFundo receberamcertificados.

Este Fundo foi instituídoem feve
reiro desseanoecontacomaproximada
m�lJ.te quatromil contribuintes. Para os
contribuintes do Imposto sobreCircula
ção deMercadorias ePrestação de Servi
ços (ICMS), o fundopossibilitaum cré
dito de 10% sobreo valor doadomais a
quitação de quaisquernotificações e/ou
dívidaativaparacomoEstado.

Como umadasmedidas adminis
trativas de descentralizaçãooGovernodo
Estado, pormeio das Secretarias deEsta- ,

dodoDesenvolvimento, explanou sobre
comoosempresáriospodem secadastrar
para renegociaropagamentodos impos
tos estaduais revertendo-os em ações do
Fundosocial, compalestrado diretordo
Tesouro doEstado,RicardoRabelo.

Edinei Wassoaski

Ricardo Rabelo falou sobre as vantagens em se investir no
Fundosocial

RODÍZIO DE PIZZA
C'U/:IFr

ornou nu

;;?[t;enáentct$' t;cc.f(,t$' C.$ dla.$
A 50 metros da Matriz

22.3232

Dir t Br síli
Escusas:

o colunista pede escusas aos leitores por, devido à.íorça maior,
não ter enviado a coluna nas últimas semanas.

GOVERNO SEM RUMO
o Governo Lula está sem Rumo e sem perspectivas. Virou refém

do Congresso que vota as matérias de acordo com seu interesse. Uma
prova foi à derrubada do veto aposto ao projeto de lei de autoria das
Mesas da Câmara dos Deputados e do Senado Federal, que reajustava
em 15% os salários de seus funcionários. Entre os senadores, '61
votaram contra o governo e sete votaram a favor. Na Câmara, 370
deputados se posicionaram contrários e 59 tentaram sustentar o veto.
A votação, nominal, foi realizada em sessão específica para examinar
vetos presidenciais. Eram ao todo 498, referentes a 79 projetos de lei.
O quorum foi considerado alto pelos parlamentares: 71 senadores e
439 deputados estiveram em plenário. O mínimo exigido pelo regimento
para validar a votação é de 41 senadores e 257 deputados. Desde
2000, não era derrubado um veto presidencial no Congresso.

DEGOLA AVISTA
Por 14 votos a zero, o Conselho de Ética e Decoro Parlamentar,

recomendou a cassação do deputado Roberto Jefferson (PTB-RJ). A
votação seguiu o parecer do relator do processo, deputado Jairo Car
neiro (PFL-BA). Por ser presidente do conselho, o deputado Ricardo
Izar (PTB-SP) não votou. A sessão foi suspensa por dez minutos. Os
trabalhos serão retomados em seguida para a aprovação da ata, ne
cessária para oficializar a votação. O presidente Ricardo Izar encami
nhará o resultado à Mesa da Câmara, para as providências regimentais
para votação em Plenário. Ninguém acredita que o resultado da vota
ção no conselho seja mantido no plenário. Vamos aguardar e acompa
nhar.

pp NA PIZZARIA DO CONGRESSO
As denúncias de pagamento de propina a parlamentares coloca

ram o PP em xeque. O partido, contudo, tem atravessado com destreza
o vendaval que abateu, com intensidade maior, o PL e o PTB. Neles,
membros ou já renunciaram ao mandato ou estão à beira da cassação.
Há exatamente um mês, o presidente do PL, Valdemar Costa Neto (SP),
teve que renunciar ao mandato para não ser cassado num provável
processo por quebra de decoro. P denunciante do mensalão, deputa
do Roberto Jefferson (PTB-RJ), deixou a presidência do seu partido,
mas não abriu mão do mandato. Resultado: deve ser o primeiro cassa
do do escândalo que ele mesmo detonou. Integrantes do partido ocu

pam cargos-chave na Câmara e pode, sim, ditar o ritmo e interferir nas
investigações. Veja quem é quem do PP na Câmara:Severino Cavalcanti
(PE) - Presidente da Câmara. Responsável por despachar para o Con
selho de Ética ou para a Corregedoria as representações de parlamen
tares e de partidos suspeitos de quebra de decoro; Ciro Nogueira (PI)
- Corregedor-geral da Câmara. Xerife da Câmara. Recebe os despa
chos da Mesa Diretora e tem a atribuição de remeter ao Conselho de
Ética as conclusões da investigação sigilosa feita pela Comissão de
Sindicância; Ibrahim Ab.i-Ackel (MG) - Relator da CPI do Mensalão.
Responsável direto pela investigação do esquema de pagamento de
mesada a parlamentares da base aliada.

CONTATOS COM A COLUNA:

joao.jose,@camara.gov.br
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Correio doNorte

Baile da Saudade

Impossível não tecer comentários sobre o Baile da Sauda

de, promoçãodaSBO, ocorrido no sábado, 27. Impecável nos
mínimos detalhes, desde o número reduzido de mesas, arruma

das com esmero, toalhas brancas, as cadeiras forradas de bran
co; ótimamúsica com repertório omais variado, desde o antigo
xote, valsa, passando pela bossa nova, vaneirão, tango, não
faltando amúsica gauchesca. O sortido café colonial servido na

madrugada de domingo.A animação dos dançarinos era tama
nha que surpreendeu um dosmúsicos, que fez este comentário

ao presidenteElias Ziemann: "eu nunca vi pessoal tão animado
Como este". Realmente, o canoinhense é por natureza e tradição
um tremendo pé-de-valsa.

Nota 10 ao atendimento da equipe do Serginho. Parabéns
diretores da nossa Sociedade Beneficente Operária.

Campeonato Futsal 2005
"_

CATEGORIAS: INFANTILE INFANTO-JUVENIL

Jogos da 9 .. rodada, dia 30-08-05, no ginásioADC Lavrasul,
semifinais:

1 ° jogo 14 horas
Caic 9 x 5 Dallas

Categoria infantil
2° jogo 14h40min
Lavrasul A 13 x O Wonder

Categoria infantil
3° jogo 15h15min
Lavrasul 10 x O Valência

Categoria infanto-juvenil
4° jogo 15h50min
Wonder 10 x 3 Atlântico

Categoria infanto-juvenil

JOGOSPARASEGUNDA-FEIRA, 5,NOGESC,
VALENDOPELASFINAIS:

1 ° jogo 14 horas - decisão 3.° e 4.° lugares
Caie xWonder - infantil

2° jogo 14h40min - decisão 3.° e 4.° lugares
ValênciaxAtlântico - infanto-juvenil
go jogo 15hI5min - final infantil;

"

Lavrasul x Dallas
4° jogo 15h50min - fmal infanto-juvenil;
Lavrasul x Wonder

1 a Copa OCC de Futsal 2005

RFSULTADOSDOSJOGOSDA9.aRODADA,
DIA30NOGESC

10jogo 19hI5min BomDia 2 x 9 ADCLavrasul

2° jogo 20hI5min Fiat 9 x 6 ÁguaVerde
3° jogo 2IhI5min ADC Lavrasul 5 x 5 ADC Rigesa

Jogos de quarta-feira, dia 1.°, no GESC, valendo pelas
semifmais da competição: _

1 ° jogo 19h30min São Pascoal x ADC Rigesa
2° jogo 20h30min ADC Lavrasul x CA Três Barras

As finais desta 1." CopaOCC de Futsal serão disputadas
dia 6 de setembro também noGESC. Vale a pena assistir.

Revendo Amigos
Tive o grato prazer de rever, no Baile da Saudade, um

velho amigo e companheiro das andanças do futebol

canoinhense. Estoume referindo ao Paulo CésarPereira, mais
conhecido por Paulinho-Xaxim; estava acompanhado da sua
exma. esposa Cléia. Conversamos por alguns minutos. E para

registrar esse nosso encontro, publico uma foto do time de

futebol de salão do Banco Inca. Da esquerda para a direita, Lito
Spiss, Celestino Pieczarka, Paulinho-Xaxim,Melado eAujor
Branco deMorais, do Bradesco.

O Paulinho foi um dos nossos craques, tanto no futebol de

campo, quanto no futsal. Jogava um futebol clássico com per
feito domínio de bola, visão de jogo, goleador nato.

A foto me foi cedida pelo Celestino e quem identificou o

Aujor foi outro bom amigo e companheiro das rodadas de

chimarrão, Henrique Krzesinski. Obrigado aos dois.

Neste sábadooClubedeBolão'Iiro aoAlvo, vaiaJoinvillepara
mais um amistoso contra oGlória, jogo este válido pela disputado
troféu Integração.A delegação composta de 25 a26 atletas, deixará
Canoinhas por voltadas 12h30min, dasede daSBO (firo),Avenida
Expedicionários.

PAPANDUVA-AEscolinhadeFuteboldaDiretoriaMunicipal

Dia do Profissional de
Educação Física

de Esportes de Papanduva está classificadapara a etapa final do
CircuitoCatarinense deFutsal, na categoria sub-l l. Na categori
sub-13, agarotadapapanduvense conseguiu a 3" colocação.A e

finaldoCircuito serádisputadaemFlorianópolisnosdias, 2, 3 e4
setembro. Rai dos Santos foi o artilheiro e Leandro de Souza o
goleiromenos vazado. Nós aqui ficamos torcendo pelo sucesso dos
meninos do treinadorPatik.

Dia IOde setembro comemorou-se oDia do Profissional d
Educação Física.ALei n09.696de I°desetembrode 1998,dis

-

sobre a regulamentação daprofissão deEducaçãoFísica, e cria o
respectivosConselho FederaleConselhosRegionais de Educaçã
Física

Aos profissionaisda área o nosso abraço.

xvJOGOSDAJUVENTUDE 'Cidade
de Rio Negro'

RlONEGROIMAFRA/CAMP01ENENIE-Nodia22de

to foi realizado oCongressoTécnico dosXV Jojums, coma presen

çade 19 unidades escolares deRioNegro,MafraeCampoTenen
Os jogos serão disputados em três categorias (A,B eC), ambos o
sexos, nasmodalidades: Atletismo, Basquete, Futebol deAreia
Suíço,Handebol,Vôlei,Tênis deMesaeXadrez.

As competições começaramdia 29 de agosto namodalidade
Futebol, noGinásio do SESI deRioNegro.

festival Estudantil da Canção
TRÊSBARRAS - Dia27 de agosto, sábado, foi efetivada a

Ediçãodo Festival Estudantil daCanção domunicípio deTrês B
raso O evento foino SalãoParoquialFreiTeobaldoLuz. Particip
25 candidatos nas categorias juvenil e adulto, todos alunos inegrsn
tes das redes escolares,municipal, estadual eparticular. Classific

-

final:
Adulto: 1° lugar - Juvenil: 1° lugar-
Diego Fernando Kuschler Gabrieli Lisboa
2° lugar - Aniéle Leite 2° lugar --Jacson Pacheco
3° lugar - ÉderFreitasAbreu 3° lugar - DanielGonçalves
4° lugar - Daniel S. Luiz 4° lugar - Douglas Gonçalves
5° lugar - Luka e Luan 5° lugar - Miriane Lourenço

Os trêsprimeiroscolocados emcadacategoriareceberamp
A

mias em dinheiro e um troféu.

Para os 4° e 5° lugares somente troféus.

Saiba mais

Agradecendo ao Celestino pela cessão de várias fotos antig
dos nossos times de futebol, coloco neste espaço os nomes de

goleiros quebrilharam, em tempos idos, nos gramados deCanoinh
e região, defendendo as cores dos seus clubes,Atlético, Ipirang
Botafogo, Canoinhas, SantaCruz, BelaVista, Três Barras, Sã
Bernardo. Foram eles:Müller, Bode, Schrnidt, OsvaldoBarbe"
AcácioPereira,Valdo, Gato,Celestino,Garça,Nagi, Kalempa

Alguns permanecem entre nós, outros jápartirammas nos 4e"
xaram gratas recordações.

Tchau e até a semana vindoura. FiquemcomDeus.

IR Ã o I o

CWBE
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Secretarias de Saúde das duas cidades comemoram os resultados

Canoinhas e Três Barras

alcançam 1 00 % de
cobertura na vacinação
Nos dois municípios, 7.210 crianças receberam a vacina

mÊS BARRAS - Mais uma vez
osmunicípios deCanoinhas eTrês Bar
ras alcançaram ameta estipulada pelo
Ministério de Saúde - que é de 95% -

na campanhadevacinação contra aPo-
-iiomieliteJ'ara criançasmenores de cin
co anos. Na segunda etapa da campa
nha, que aconteceu entre os dias 15 e 26
de agosto, Três Barras chegou a supe
rar essamarca, alcançando uma cober
turavacinalde 109,51%.

Segundo informações da Secre
tariaMunicipal de Saúde eDesenvolvi
mento Social, foram vacinadas 2199

crianças. Desse total, 457 são demeno
resdeumanoe 1742 com idades entre
ume cinco anos.AenfermeiraSolange
de Souza, responsável pela campanha
nomunicípio, ressaltou que o sucesso
obtido por Três Barras deve-se ao

profissionalismo das equipes de saúde
que atuaram em todas as localidades do
interior e também nos 20 postos de va-

cinaçãomontados noDiaNacional da
Campanha, que ocorreu em20 de agos
to. "Realizamos uma grande
mobilizaçãoparaquenenhuma criança
ficasse sem li vacinae alcançamos nos

.

so objetivo", afirmou a enfermeira.

EmCanoinhas, além das 5.005 cri

anças cadastradas naClínicadaMulher
e daCriança, outras seis crianças foram
vacinadas, ajudando aultrapassar o ín
dice de 100% de cobertura.

Arquivo

Tanto em Canoinhas quanto em Três Barras, meta foi ultrapassada

OL .. Novamente estou trazendo conhecimento e

novas idéias de beleza para você!!!! O meu entrevistado
de hoje é um cara que considero um dos melhores
esteticistas e maquiadores do Estado, Alexandre Simas,
leia ...

Dicas para Maquiagem
Para amaquiagem durarmais tempo, antes de passá

Ia, passe uma pedrinha de gelo
envolta em gaze: o gelo fecha
os poros e faz com que a

maquiagem dure mais tempo.
Dê preferência às bases

líquidas ou cremosas, pois res
secam menos a pele. Se sua

pele for oleosa prefira bases
"Oil Free". Para espaihar me
lhor, use uma esponja
umedecida em água. Aplique
uma báse mais clara que a sua

pele na testa, porque isso sua
viza os traços e ilumina o ros-

to! Fica muito fashion.
Mantenha os cremes longe do sol e da umidade,

tudo isso pode estragá-los e causar danos à sua pele e

cabelos. Se o seu batom estiver derretendo, ponha-o na

geladeira por uma noite.
Você sabia que os corretivos com tom levemente

esverdeado corrigem melhor olheiras e acne?
Use máscara apenas nos cílios superiores, para

não carregar o visual. Se você estiver com olheiras pre
fira para a parte inferior a máscara à prova d'água ....

Se você for morena, abuse das maquiagens nos
tons que passeiam pelo ouro ao terra.

Quanto mais largo o delineador, mais baixa o olhar...
prefira-o usá-lo próximo a raiz dos cílios avolumando-os.

Como Cuidar das suas
Sobrancelhas

Para aparar as sobrancelhas, basta pentear para
cima e cortar os pelos que estiverem muito compridos

com uma tesourinha.
Para descobrir o lugar exato onde suas sobrance

lhas devem começar e terminar olhe-se no espelho e

coloque um lápis na lateral do nariz, o ponto onde o lápis
encostar indica onde é o começo das sobrancelhas. A
seguir, coloque o lápis no canto onde termina o olho; ali
está onde a sobrancelha deve terminar.

I

Procure fazer as sobrancelhas logo depois do ba
nho. Assim, os poros estarão abertos com o vapor e os

pêlos sairão mais facilmente e com menos dor. Tire ape
nas os pêlos que crescem pelas pálpebras e os que
crescem entre as sobrancelhas, pois estes deixam a

fisionomia pesada.
As sobrancelhas podem ser escovadas com um

mini-pente, usando-se um pouco de gelou máscara in
color para fixá-Ias.

- Alexandre ministra cursos de aperfeiçoamento a

iniciante e inclusive ministra palestras em empresas ex

plicando como você poderá se maquiar todos os dias.
As secretárias, por exemplo, deveriam estar sempre
maquiadas para isto fazer um curso de aperfeiçoamento
de maquiagem seria importantíssimo, ou seja, auto
maquiagem.

Beijos, sorte para todos, muito juízo.

CILABUDAL

CURSODEMAQUIAGEMPROFlSSIONAL
Realização: Todas as sequndas-feiras
Período: Das 19 às 22 horas

Duração: 4 semanas

Carga Horária: 3 horas dia
Curso Individual: R$ 1.420,00
Ministrado por Alexandre Simas

Outras Informações:
Alexandre Simas - Estética
Abdon Batista 121 /1807 Joinville SC Brasil
estetica@alexandresimas.com.br
www.alexandresimas.com.br
(47) 433-2959

torreio do Norte

/

ROTAvíRUS:
Diarréia e vômitos nas crianças!!!

A infecção causada pelo Hotavfrus varia de um quadro leve, com
diarréia líquida e duração limitada a quadros graves com desidratação,
febre e vômitos, podendo ocorrer também casos assintornáticos.

Os Rotavírus, eliminados em alta quantidade nas fezes de crianças
infectadas, são transmitidos pela via fecal-oral, por água ou alimentos, por
contato pessoa-a-pessoa, objetos contaminados e, provavelmente, tam
bém por secreções respiratórias, mecanismos que permitem uma alta ca

. pacidade de alastramento dessa doença.
O Rotavírus vem sendo considerado, em todo o mundo, o principal

responsável por diarréia em crianças menores de 5 anos e tem sido a

principal causa de surtos de diarréia nosocomiais e em creches ou pré
escolas. Praticamente todas as crianças se infectam nos primeiros'ànos
de vida, porém, os casos graves ocorrem principalmente em crianças até
2 anos de idade, sendo que, crianças prematuras, de baixo nível sócio
econômico ou com deficiência imunológica estão mais sujeitas a desenvol
ver um quadro mais grave da doença. Em adultos, é mais rara, tendo sido
registrados surtos em espaços fechados como escolas, ambientes de
trabalho ou em hospitais.

Nos Estados Unidos, é a principal causa de diarréia grave. Estima-se
que essa doença seja responsável por 5 a 10% de todos os episódios
diarréicos em crianças menores de 5 anos, demandando mais de 500 mil
consultas médicas e cerca de 50 mil hospitalizações por ano, e responsá
vel por consideráveis custos médicos e não médicos.

Sabe-se que a doença por Rotavírus é de distribuição universal, em
bora com características epidemiológicas distintas em áreas de clima tem
perado e nas áreas tropicais. Nas primeiras, manifesta-se com uma distri
buição tipicamente sazonal, através de extensas epidemias nos meses

frios. Já nas regiões tropicais, a sazonalidade não tem sido tão marcante,
manifestando-se mais por um caráter endêmico, por casos esporádicos ou
surtos, em qualquer estação do ano.

As práticas higiênicas tradicionais e universais como lavagem de mãos,
controle da qualidade da água e dos alimentos, destino adequado dos
dejetos e do esgoto, imprescindíveis para a prevenção de quaisquer sur
tos de diarréia, não têm sido suficientes para redução da incidência da
infecção pelo Rotavírus. Evidências nesse sentido são as extensas epide
mias cíclicas da doença em países desenvolvidos mostrando que a pers
pectiva de prevenção dessa doença está no desenvolvimento de uma

vacina; contudo, não existe ainda, no mundo, nenhuma vacina disponível
para isso.

Nesse sentido, além de ser necessária a observação de normas rígi
das de higiene no cuidado com as crianças, e principalmente nos espaços
como creches, escolas, hospitais e outros ambientes de estreito convívio
entre as crianças, várias medidas são preconizadas para a sua preven-
ção:

.

1) Estímulo ao aleitamento matemo parece ter fundamental importân
cia pelos altos níveis de anticorpos contra o Rotavírus;

2) Encaminhamento imediato ao serviço médico de crianças com diar
réia, e principalmente, das que convivem em creches, para o diagnóstico
da doença e tratamento, bem como seu afastamento da creche para pre
venir novos casos e surtos;

3) O médico deve levantar dados da história da doença, antecedentes
epidemiológicos, que ao lado do exame clínico podem sugerir fortemente a

infecção pelo Rotavírus, contudo, como as manifestações clínicas não são
específicas, deve solicitar o exame de fezes, pois a confirmação laboratorial
será necessária para confirmação da doença e para subsidiar a investiga
ção a ser realizada pela vigilância epidemiológica.

Os surtos de diarréia por Rotavírus necessitam ser investigados mi
nuciosamente quanto à sua origem, se em domicílio, creches, escolas,
hospitais, problemas ambientais na comunidade, etc., para se conhecer as
possíveis causas/fatores de transmissão e para que as medidas mais
eficazes de controle e prevenção possam ser adotadas o mais precoce
mente possível.

4) As orientações para a população em geral em relação aos cuida
dos com a criança com diarréia por Rotavírus são os mesmos para as
diarréias em geral, lembrando que os quadros podem ser mais graves em
crianças menores de 2
anos. Mães de crianças
com início de sintomas de
diarréia ou vômitos, de
vem ser orientadas para
oferecer imediatamente o
soro caseiro ou sais
hidrantes e água tratada
para prevenir a desidra
tação, não suspender a
alimentação e procurar
imediatamente o serviço
médiCO para o tratamen
to adequado.

CONTATOS COM A COLUNA:

voltolinided@matrix.com.br
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Concurso da Educa�ão
aprova 70% dos candidatos
Na Regional de Canoinhas, 86 candidatos serão contratados

CANOINHAS-Comumíndicede

70% de aprovação, o concurso da Se
cretaria deEstado daEducação, Ciência
eTecnologia aprovou 28mil candida
tos para cinco cargos doQuadroCivil e
doMagistério, de um total de 41.258.

São 2.895 classificados com vaga e

contratação garantidas ainda este ano e
o restante comporá o Banco deRecur
sosHumanos, podendo ser chamado no
prazo de dois anos renováveis pormais

dois anos, explicou o secretárioAntô
nioDiomário deQueiroz. Destacando o

impacto pedagógico na qualificação do

Assistente técnico

-pedagõgic-o:

ELlSABETCHORNY BABIRESKI

GIANI DZIEDZIC NOVACK
JOCELEI BELlNSKI
CLAUDIAMARIAWITI
KARINA RANDIG
NOELYTEREZINHAKAMIENSKI

GROSSL
ROSANI JAKYMIU RODRIGUES
LUCIMARADE PAULACORDEIRO
MARIA HELENA FERRARI ZATIAR
PEDRO PENTEADO DO PRADO
IRACI VOIGTKOSLOW
DANIELEMARIAMOREIRA
GISELECASAGRANDE
NICIA MARIA PIRES
ROSELlTERESINHAMONTE
FERREIRA
SOLANGE APARECIDA HOLLEN
TEREZINHAGELCHAKI
ANTONIO ESCULAPIO

Artífice"

MAURILlOWATZKO
ARNOLDOZILTE DOS SANTOS
WALDIR PADILHA

Técnico em atividades adminis

trativas

LUISALBERTOMACEDOJUNIOR
JOSIANE FANDRES DA SILVA
CHRISTIANEGUIMARAES DOS
SANTOS
CASSIANARIESEMBERG
TIAGOHEUKO

quadro de pessoal das unidades de en
sino,Diomário informou que com este

concurso sãomais de 7mil profissio
nais da educação efetivados rios últi
mos dois anos.

Segundoo secretário, todosos clas
sificados serão chamados em 25 de ou

tubro pelas Gerências regionais para
escolher suas vagas nos Centros eNú

cleos deEducaçãoProfissional (Cedups
, eNEPs), nos Centros de Educação de
Jovens eAdultos (Cejas) e no Instituto
Estadual de Educação (IEE). Os 1.295
assistentes de educação classificados

FERNANDO DA SILVEIRA LAMEIRA
JEAN MARLON MISKIEVICZ
MAURO LUCIANO VARGAS
MARASCHIN
DENISEWITT
CARLA SILVEIRA BATISTA
EDILSONMIGUEL LEITE DE PAULA
ROCHA
ANY SAMANTA CORREA DOS
SANTOS
ELlZANEMAINARDESAPPEL

serão nomeados ainda este anoparaatu

ar nas secretarias das 1.300 escolas da
rede e os demais no início de 2006. De

forma inédita, essesprofissionais rece
berão capacitação em novembro para

ingressarem nas unidades de ensino

devidamente qualificados.
O resultado completo, inclusive

com notas e posições de todos os can
didatos está disponível nos sites

www.concursosed.ufsc.br e

www.secLrct-sc.br.

Confira os contratados da regional
deCanoinhas:

Assistente de educação:

LlCIANEPPELLlNNEMANN
CRISTIANE ELlZABETH GABIEC
MARILENE SILVEIRATREVISAN

. LUZIA DO ROCIO SILVA SOUZA
ROSANE DO ROSARIO GOMES
ARNOLD
ANGELINAMARIA KACHIMARECK
MONICA SHIRLEI DA ROCHA
PADILHA
JOELMA LATSCHU�MACANEIRO
SILMARAAPARECIDABUENO
KUMINECK
MARIA ISAILDAWENGRZVNOVSKI
ALEXANDRE
ROSANGELA PEREIRAGUIMBISKI
ROSITAMARIA PEREIRA
SCHIMBOSKI
MARIAADALGISAPRUBE GOMES
SOLANGE LOPESCASTILHO

.

CARVALHO
.

JOZEANE KURCESZKI
CLAUDIA BEATRIZ SALDANHA
MUNIZ
SANDRAMIRIAM BINDER KONKEL
MARLI TEREZINHA DEANDRADE
FUCK
LUCILENEAPARECIDADEGOSS

.

MARISA NOERNBERG
LUCIANECOCHARSKI
MELlNADIAS
EMILlA SANDRABOSSE DOS
PASSOS
JOSELlAAPARECIDATINFEL
SUMACOSKI
LUCIANATEREZINHA SOUZA
BELGROWICZ
SIMONEPUTIKAMERCARVALHO

Fonte: Secretaria Estadual de

Educação, InovaçãoeTecnologia

DESPACHANTE
América

FONE:

622·4626
Credencial 0896

Agente de serviços gerais

MARC0S JOEL KRULL
MARIAGORETI BONATO

.

OSMARCA�HUC'
.

SANDREEMANO ULISSES COSTA
DOUGLAS KREILlNG
PAULAJAQUELlNE FISCHER
ELlSABETH BECKlER NOGA
WALTRAUD MARIA BECKER
ROSANE APARECIDACHAGAS
FERREIRA
MARGARETE DE BRITOGOMES
CELlOSTEILEIN
MAURICIO KASCHUK
LUIS AMILTONTRINDADEJUNIOR
TANEAREGINAPEDROZOHIMPEL
NILSAAPARECIDA LUIZ
CLEBER ROBERTO STANGE
UBIRATA IRiAS
SILVIA DEOLIVEIRA
SIMONECONSTANTE
NARCISO DREHER
LUCIANE KRASCHINSKY
MARILAINECHIKALSKY
SOELI DE FATIMAGRUBER
NOERNBERG
NIVEA MARIA KOHLER
VALMIR VIER
TANIA REGINAMATHIAS

I
lelas- Grades· Muros· Artefatos de Concreto
FÁBRI'CA 624-1459

C RIO ti CON BILl E
Fone 622-1718

Rua C9ronel Albuquerque, 1158

CN Correção

Na edição de 12 de agosto de 2005, na legenda da seção Imagem, onde se lê que o terreno onde foi
, destruída a propriedade da. famnia Seleme servirá para a construção de um novo posto de combustí

veis, na verdade uma loja de material de construção será construída no local.

Sexta-feira, 02de setembro de 20�_

Há pessoas que nos falam,
E nem as escutamos;
Há pessoas que nos ferem,
E nem cicatrizes deixam;
Mas há pessoas que simplesmente aparecem
Em nossa vida...
E nos marcam para sempre. (Cecília Meireles)

FELIZANIVERSÁRIO:
*29/08 Elizete Kubiack;
*04/09 Márcia Andréia Czerniak;

FESTIVAL ESPORTIVO:
OS BAITACAS E.C. convidam sua equipe de futebol e comunidade

"

em geral para um Grande Festival Esportivo neste domingo, 4, cor'fi' início
às 9 horas no campo do Bela Vista E.C.

Partida principal BAITACAS X sorteio dentre as equipes que vierem

para almoço. A tarde haverá Tornei de Truco e Torneio de Vôlei de areia

em dupla. Pela presença de todos desde já agradecemos.
Informações pelo telefone (47) 629-0036.

DANÇA:
Você não pode perder neste domingo, 4, Ouro Verde Som e Soe.

Bela Vista promovem uma sensacional discoteca. Início 20 horas.

Imperdível!

BOASVINDAS:
A 2ª fase do curso de Gestão Pública - UnC - Canoinhas, dedica

essa mensagem para você CjDA e te deseja calorosas boas vindas.

QUANDOTUDOPARECEPERDIDO:
Quando tudo parece perdido e a esperança desaparece, procure por mim,
Estou ao teu lado embora não me vejas.
Quando lágrimas insistirem cair de teus olhos,
Lembra do sangue que derramei para que fosses feliz,
Quando o desejo de morrer tomar conta de seu ser,

Lembra que tua morte será em vão,
Eu morri para salvar os homens,
E mesmo assim não consegui.
Eu tenhomeu tempo,
Eu sou o dono da vida e da morte,
E só morrerás em meu tempo.
Quando tudo'parecer breu,
Os desamores, As descrenças, As desesperanças,
Insistirem em tomar conta de teu coração,
Busca-me, nunca abandonei quem de mim precisa,
E não será tu, que confias em mim que deixarei desamparada,
Vamos coloque um sorriso, neste rosto,
Erga a cabeça e siga em frente,
Logo, logo, sentirás minha presença,
E tudo se resolverá.

Tristezas, não cabem em meu mundo,
E se te provo em coisas da vida,
É por sei, tens força o suficiente, para enfrentá-Ias.
Eu sou teu Deus, jamais te abandonarei... Portanto filha,
Espera, e confia ... Em meu tempo...
Tudo resolverei. Entrega-te em mim sem medo...

Pai nenhum neste mundo,
Abandona teu filho,
Aceita então as provações que eu te submeto,
Estas só servirão, para engrandecer teu espírito,
E te tornares, Mensageira de minhas palavras,
E de meus atos em tua vida.

Será testemunha viva,
Do meu poder, E do meu amor,
Por equeles que confiam em mim!

"Eu sou a luz do mundo, aquele que me segue jamais andará nas trevas".
EU TEAMO!
Jesus Cristo

10 FESTIVAL DACANÇAO NOVOS
TALENTOS:

Dias 19 e 20 de outubro de 2005
Local Sociedade Beneficente Operária - SBO.

Premiação: TV 20", DVD, Micro System, Celulares, Violão, Bicicleta.
GRAVAÇÃO DO 1ºCD NOVOS TALENTOS DO PLANALTO NORTE

Promoção: J.E. Promoções - Rádio Pantera FM.
ELIMINATÓRIA BELAVISTA DOTOLDO
30 DESETEMBRO DE 2005
20HORAS
LOCAL SOCIEDADE BELA VISTA.

Inscrições: CRISTINA - 6290159 OU MARISA - 99063161

CONTATOS CO ....... A. COLUNA:

Isaliller@boLcom.br - crismassanelro@bol.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sexta-feira, 02 de setembro de 2005

Professores e alunos voltam a protestar na
E.E.B. Menandro Kamps

Edinei Wassoaski

TRÊs BARRAS - Publicada em

março deste ano, matéria do CN de
nunciou a situação crítica em que se

encontra aEscola deEducação Básica
Frei Menandro Kamps, no bairroAlto
doMussi, em Três Barras. Seis meses

depois, nossa reportagem voltou à Es
cola na terça-feira, 30, para constatar
que a situação piorou.

Enquanto afachadadaEscola apa
renta boa conservação, nos fundos a

situação é bem diferente. Faltam vi-
"...". dros em quase todas as janelas. Para

piorar, como as janelas sãomuito gran
des, os alunos estudam praticamente
ao ar livre, expostos às intempéries.
Em semanas chuvosas como a que pas
sou, a água invade as salas, obrigando
os alunos a se amontoarem emum dos'

poucos espaços que a água não atinge.
Além disso, a biblioteca precisou ser

mudada de sala, porque todos os vi
dros das janelas da sala foram quebra-

frente à Escola.

Mery Inês Cordeiro, diretora da
Escola admite que o principal proble
ma é. a depredação promovidapor alu
nos emoradores das proximidades da
Escola, mas diz que por issomesmo a

Menandro Kamps precisa de mais se
gurança como janelas com grades,
portas com fechaduras mais reforça
das, além de condições básicas de
ensino como um pátio para educação
física, um refeitório e novos banhei
ros.

dos e livros estavam sendo roubados
.

por meio das janelas. O pátio usado

para prática de educação física, alaga
com a chuva e corno boaparte do pátio
é de chão batido, as aulas de educação
física ficam praticamente inviáveis. O
esqueleto de um ginásio de esportes
que começou a ser construído ainda
no governo de EsperidiãoAmim (PP),
continua armado, aguardando o restan
te'domaterial.

Indignados com a situação que
por diversas vezes foi informada aGe
rência de Educação e a Secretaria de
Desenvolvimento Regional de'
Canoinhas, pais, alunos e professores
suspenderam as aulas na tarde de ter

ça-feiraparaprotestarem contra a indi

ferença do Governo do Estado em re

lação àEscola. Frases deprotesto como
"cadê a SDR?" e "não podemos estu
dar desse jeito", estampavam os carta

zes que pais e estudantes exibiam em

No caso das janelas,Mery conta
que no ano passado aAssociação de
Pais e Professores da Escola compra
ram vidros novos que foram quebra
dos pela força do vento. "São janelas
muito grandes, facilmente quebráveis
pelo vento", sustentaMery. Uma des
sas janelas quebradas feriu essa sema

na o braço de um aluno da 5.a série.
A .gerente daEducação Francisca

Situação de abandono constatada no início do ano está agravada
. .

Maiorki disse que constatou a situa

ção daEscola no início do ano e enca

minhou em fevereiro a Gerência de

Infra-Estrutura, um levantamento das
melhorias necessárias.

Roberto Domit, gerente de Infra
Estrutura, disse na quarta-feira, 11,
que não recebeu processo nenhum em

relação ao Menandro e que se esse

processo existe deve estar tramitan-:
do. "A hora que chegar aqui nós auto
rizamos de imediato. Em casos como

o de vidros quebrados, por exemplo,
temos uma verba de emergência que
permite que esse tipo de reparo seja.
feito imediatamente" afinna

grupos de reflexão, ou novenas como o povo costuma dizer.
Mesmo tendo esta quantia de anos, se percebe que muitos ainda
não fazem ou não participam, porque não entenderam o projeto
de evangelização", afirma Marciniack.

algo muito marcante: "Muitas pessoas tem casa, mas não tem um

lar" porque não convivem, não dialogam, não rezam, não partici
pam das celebrações, da vida da comunidade. Fazem da sua

casa, apenas uma casa e não um lar onde os filhos se amam, os
esposos se doam, as famílias se visitam. Agradecemos a todos e

que com as nossas orações possamos saber fazer a vontade do
Pai", concluiu pe. Sílvio.Lideranças de Paróquias III

"Nós como micro temos como um dos objetivos ajudar o
nosso povo, e de uma forma especial as lideranças a se entusi
asmar pela causa do Reino de Deus. Queremos fortalecer os
grupos, aprimorando sua identidade como parte fundamental das
nossas comunidades, na sua dimensão de vida comunitária, na
ministeriedade, na leitura em forma orante da Bíblia. Nas celebra

ções das lutas, esperanças e vitórias", ensina-o pároco.
Ele afirma que, com os grupos de reflexão, é superado o

individualismo, a acomodação dos cristãos. As famílias são igreja
de Deus. É lá que circula a amizade, solidariedade, fé, partilha e a

oração; "A família que reza unida, permanece unida". Com os

grupos de reflexão nascem novas lideranças, se estuda a Pala
vra de Deus e se partilha a realidade de cada família.

Lideranças de Paróquias
Domingo, 28 de agosto, a Paróquia Senhor Bom Jesus, de

Irineópolis, sediu encontro de 280 lideres das Paróquias de Ma
tos Costa, Porto União e São Pedro e São Paulo, município de
Porto União. Esse encontro acontece todos os anos, chamado
de encontro da Microrregião. Detalhe: a Paróquia São Pedro e

São Paulo, que não existia como tal, já é uma realidade. Já tem
padre morando nela, está faltando apenas a oficialização da
Diocese de Caçador.

Equipe de cozinheiras que preparam o almoço
para os 280 líderes

Recursos para o Ensino
o professor Antônio Diomário de Queiroz, secretário de Es

tado da Educação, Ciência e Tecnologia, esteve aqui em Brasília
na quarta-feira, 31. Ele e o ministro da Educação, Fernando Adad,
assinaram convênio no valor de R$ 3,5 milhões, destinados ao

Programa de Expansão do Ensino Médio no Estado de Santa
Catarina. O dinheiro é destinado à aquisição de equipamentos
para laboratórios de informática, Biologia, Química, Física e Mate
mática das chamadas escolas jovens.

Outro convênio no valor de R$ 6 milhões, foi assinado pelo
secretário com o ministério da Educação, com recursos oriundos
do Programa do Desenvolvimento da Educação Básica para in
vestimento em reformas de escolas e capacitação d professores
.de ensino médio.

.

Momentos de concentração e fé durante a celebração
em Ação de Graças

Celebração oficiada por padres das paróquias convidadasLideranças de Paróquias II
o tema principal, segundo o pároco de Irineópolis, Pe. Silvio

Marciniack, foi: "Grupos de Reflexão". Por que este assunto?,
indaga o líder religioso. "Tendo em vista que na nossa diocese

(Caçador) já é prioridade, pois fazem 25 anos que existem os

Lideranças de Paróquias IV
"Já o assessor, pe. Gilberto da Diocese de Joinville, falou

CONTATOS COM A COLUNA:

luciocolombo@gmail.com

FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 / 9972-4507 /9972-3053
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Terrenos vendidos a

carentes servem de fonte de
renda para locatários
Em diversos casos investigados, a reportagem do CN comprovoupelo
menos um caso de casa alugada no loteamento Jardim Santa Cruz

CANOINHAS - Quando inaugu
rado em 1998, o loteamento Jardim
Santa Cruz deveria cumprir um só

propósito - dar condições a pessoas
carentes de terem seu terreno, o pri
meiro e crucial passo na busca pela
casa própria. 360 farru1ias foram be
neficiadas pelos terrenos que poderi
am pagar em até dez anos emmódicas

prestações que começaram em R$
16,60 mensais e que hoje chegam a

R$ 31,30,,0 que para muitos é difícil
de ser pago (leia matéria ao lado),
para muitos não parece ser problema
nenhum. Muito pelo contrário, o pro
blema é bem outro - como vender ou
locaruma casa construída em um ter

reno que até agora nem se sabe ao

certo de quem é.

PREMEDITADO
"Muitos moradores do

loteamento bancaram os espertos.
Ganharam o terreno, construíram be
las casas, moraram por um tempo e

depois semandaram. Fingiram-se de
carentes para ganhar o terreno, cons
truir em cima e viver de renda", reve
la ummorador do loteamento que não

quis se identificar. O que ele diz não é

surpresa paramuitos outros morado
res. "Existemmuitas casas alugadas
no bairro", afirma outromorador re
voltado que emenda, "tanta gente
morando debaixo de lona enquanto
tem gente que ganha aluguel em cima
dos terrenos".

Nas mais de cinco denúncias que
recebemos, investigamos uma ampla

Edlnel Wassoaskl

Uma das casas que podem ser locadas no loteamento Jardim Santa
Cruz por R$ 180 mensais

casa situada na ruaOsvaldo Chagas,
com sete cômodos e garagem. Dois

inquilinosjá passaram pela casa, con
tam os vizinhos. A propriedade está
em uma imobiliária e a proprietária,
T.F.S., semudou há mais de um ano

para Blumenau.
Por telefone, a filha da proprie

tária confirmou que a casa está para
alugar. Segundo ela, a mãe quer R$
180 pelo aluguel, mas prefere vender
apropriedade porR$ 15mil. Pergun
tada sobre a escritura da casa, amoça
não soube responder se amãe termi
nou de quitar o terreno e se a casa está

.

escriturada.
-,

Quem responde a pergunta é o
dono da imobiliária onde a casa está

empenhada. Ele diz que a proprieda
de não possui escritura e que T.F.S.
não quitou todo o terreno. T.F.S., afir
ma, planeja pagar à vista o restante

:Nívea 1?çgina (fat1{fratz de (faula e,j
OAB/se 20.961

'Iércia q>angratz te q>au{a e

OAB/se 19.919

'F�in.: 1<
Rua: Vída! Ramos, 310 - Térreo - Canoinhas/SC

do valor do terreno quando for passá
lo para o nome do futuro comprador.
Mas ele mesmo não nega - "É com

plicado vender uma casa no

loteamento. Esses terrenos eram da
Fricasa e pelo que sei aPrefeitura nem
tem como escriturá-los", aponta.

Na verdade, a Prefeitura de
Canoinhas desapropriou as terras da
Fricasa e a empresa está contestando
na Justiça o valor devido.

A Secretaria daAção Social não
informou se T.F.S. quitou o terreno

alegando serem esses dados sigilo
sos a fim de preservar a imagem do
cliente.

LAMENTO
A secretária daAção Social, Re

ginaWeinert, lamentou as denúncias
e argumentou que as coisas começa
ram erradas no loteamentoSantaCruz.
"Temos vários pontos a serem resol
vidos no loteamento, um deles é esse
das casas alugadas", afmna.

Ela explica que o loteamento é

gerido por um conselho do Fundo
Rotativo Habitacional (Frohab), e que
para que alguém possa locar ou ven
der um terreno, precisa consultar esse
conselho, o que até hoje não aconte
ceu em nenhum caso. Regina disse
ainda que pretende expor casos como
esse para o Conselho gestor e ao de
partamento jurídico daPrefeiturapara
que eles tomem uma posição.

Farmácia

0000 �O�DíJÔ@
Fazemos medicamentos

R. Coronel Albuquerque n? 701 - Canoinhas - SC

Sexta-feira, 02 de setembro de 2005

•�REFEITURA DO MUNICÍPIO DE �ANOINHAS'
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAUDE

CONSELHO MUNIPAL DE SAÚDE ,

PORrARIA N° 03/2005

o CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE, de acordo com as

determinações legais que lhe confere a Lei Federal nO 8.142/90 e o

Decreto Municipal nO 092/2005 de 29/07/2005; resolve:

RErIFICAR portaria nO 002/2005.

Art. 1°_ Fica retificado o artigo 5 da Portaria

002/2005, que se refere a composição da comissão organizadora da V

Conferência Municipal da Saúde, passando a vigorar com a seguinte
redação:

"Art. 5 - A Comis�são Organizadora da V Conferência

Municipal de Saúde será composta pelos seguintes membros":
Presidente: TeIma Regina Bley
Coordenador Geral: Zulmar Nascimento .Teixeira
Coordenadores Adjuntos': Carlos Eduardo de Oliveira

Marielen Aparecida Revay
Roberto Antonio Rosa

Waldir Lopes de Medeiros
Coordenadores Relatores: Wagner Haroldo Pelágio

Salete Regina Daronco Benetti
Flávia Vilela de Andrade Bernardes

Secretária Executiva: Rosemeri Luciane Klempouz

Art. 2° - Essa portaria entrará em vigor na data de sua

publicação.

cano�nhas/SC'�l�osto
de 200 .

TELMA RE INA BLE
Secretárla M nlclpal Saúde

Conselho Municipal de Saúde

Rua Felipe Schmidt 10 - Caixa Postal 71 - Fone (047) 621-7700 - Fax 621-7712 - E-mail saude@pmc.sc.gov.br
CNPJ 83.102.38410001-80 CEP 89460-000 SANTA CATARINA

Cuide de seu pé, ele é o' seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

reso Ive na (;'Ii�,,,:�u;uk::l'l,(f,
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606
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Moradores dizem que não
tem como pagar prestações
dos terrenos
Enquanto uns locam ou vendem, outros lutamparapagar asprestações
que reclamam terem aumentadomuito nos últimos meses

CANOINHAS-Cercade80%dos
moradores do loteamento JardimSanta
Cruz estão sem pagar os terrenos. As

prestações que iniciaram em R$ 16,60
estão hoje em R$ 31,30. "Parece um,

• 'L.�rbaixo, mas para quem ganhapou
co como nós émuito dinheiro", argu
mentaMarli Ferreira dos Santos, secre
tária daAssociação de Moradores do
Loteamento. O problema maior é o

acúmulo de prestações que em alguns
casos chega a anos de atraso nos paga
mentos.

No sábado, 27, o vice-prefeito
EdmilsonVerka (PSDB) e os vereado
resPauloGlinski (PR.,) eCélioGaleski
(PSDB) estiveram no loteamentopara
tentar encontrar uma solução para o

impasse. Cerca de 200moradores par
ticiparam da reunião.

O principal argumento dosmora
dores para que o valor das prestações
seja reduzido é o valor [mal dos terre
nos, que, segundo eles, é desproporci
onal ao valor real das propriedades. Os
terrenos têm 200 metros quadrados
cada, e deverão custar, considerando
j�os e correçãomonetária (os valores
são corrigidos pelo IGPM), cerca deR$
4rnil.

Para argumentar a afirmação, os
moradores falam sobre a situação do
sistema de esgoto do bairro. "Muitas
casas estão sem saneamento, o que os
leva a fazerem fossas no fundo do quin
tal, que vazam e provocammau cheiro,
além do sistema de esgoto feito pela
Prefeitura que é insuficientepara o nú
mero de casas. Os tubos demanilha são
pouco resistentes", afumaHugoVieira,
presidente daAssociação deMoradores
do Loteamento.

Aprimeira proposta feita pelaPre
feiturapara resolver o problema - esta

belecer o valor de R$ 500 parcelados
para todos os inadimplentes - foi rejei
tada pelosmoradores que acham injus-

, t�com os poucos que estão a poucos
meses de quitar seu terreno.

Edinei Wassoaski

Cerca de 200 moradores' se mostraram preocupados com o destino
do loteamento na reunião de sábado, 27

REVOLTA
A revolta maior dos moradores

veio com o anúncio das 63 famílias be
neficiadas pelo Programa de Subsídio à
Habitação de Interesse Social (PSH)�
"Porqueeles irão receber terreno e casa

prontinhaenquanto que nós temos que
pagar esse valorpelos terrenos?", ques
tionaMarli. "Nos também somos tão

pobres quanto eles", emenda.
Osmoradores semostraram revol

tos tambémcom a falta de investimento

por parte do poder público no

loteamento. "Pagamos as prestações
masnão recebemos nenhumamelhoria" ,

reclamaram durante a reunião. Hugo
garante que foi esse o acordo feito com
o ex-prefeitoOrlandoKrautlerrl'Fl.).
"O dinheiro pago pelos terrenos rever
teria emmelhorias para o bairro", afir
ma.

PROPOSTA
PauloGlinski propôs uma espécie

de Refis aos moradores. Um
refinanciamento das dívidas esquecen
do juros e correçãomonetária. Glinski

...

propôs ainda que os própriosmorado
res façamuma reavaliação dos terrenos,
e que proponham umnovo valor à Pre
feitura.

No entanto, Verkajogou umbalde
de água fria na proposta. "Conversei
como prefeito (LeobertoWeinert) eele
me disse que não tem como diminuir o
valor das prestações", afirmou alegan
do a Lei de Responsabilidade Fiscal
como principal entravepara se diminuir
os valores.

A reunião terminou sem umapro
posta concreta. Ficou decidido que a

Associação deMoradores deverá for
maruma comissão que deveráapresen
tar uma proposta aCâmara dos Verea
dores. Glinski eGaleski se comprome
teram a defendero projeto naCâmarae
argumentar junto ao poder executivo.
Verka também apresentou disposição
em contribuir para a resolução do pro
blema.

Essa semana, Regina Weinert

garantiu queninguém irá perder seu ter
reno. "Vamos analisar todos os casos
antes de tomar qualquer providência,
com critério e cuidado. Uma situação
como essa, que vem de anos, não pode
ser resolvida a toque de caixa", [mati
zou.

-
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Adiado
o protesto programado pelas Prefeituras de União da Vitória e Porto

União, nas BRs 470 e 280, que deveria ter acontecido na quarta-feira, 31, foi
adiado por conta da chuva. O protesto está marcado para a próxima sexta-
feira, 9.

.

Professores em férias
Professores de duas escolas de Canoinhas estão indignados com a

cara de pau de duas colegas, uma de cada escola. Desde o começo do ano
as duas estão de licença médica, no entanto nesse período, uma delas foi
vista passeando bela e formosa pelo litoral e a outra capinando a densa
grama de seu jardim. Segundo informantes mais próximos, as duas têm
costas quentes e por isso seus superiores diretos fazem vistas grossas.
Dizem que é licença atrás de licença. Como diria Boris Casoy - "Is§o é uma

vergonha".

Vídeos pornõs
E a coleção de vídeos pornográficos daquele diretor, publicada pela

coluna na semana passada, foi o assunto da' semana nas rodas de bate
papo. Dizem que os envolvidos no caso mandaram fazer uma limpa nos seus
computadores. Antes tarde do que nunca.

Privacidade
Por falar em computadores, fiquei sabendo essa semana que os prove

dores de internet têm acesso à absolutamente tudo que você acessa na
web. Isso mesmo, os responsáveis pela manutenção dos provedores po
dem vasculhar seus e-mails, rastrear as páginas que você acessa e até
conhecer todas as senhas que você usa. O pior é que como a internet é um

território livre, sem legislação nenhuma, não dá nem para acusar os prove
dores de crime contra a privacidade.

Privacidade II
o fato é que se uma pessoa que trabalha com provedores quiser, pode

vasculhar sua vida, saber quem anda com quem na cidade, quais são seus

gostos, amigos, relacionamentos, enfim, invadir sua. privacidade sem pudo
res.

Censurá
O prefeito Leoberto Weinert e o vice-prefeito Edmilson Verka, depois de

reconhecerem a promessa feita em campanha aos acadêmicos que estu
dam em Porto/União da Vitória, recuaram com a ameaça de pedido de cassa
ção de candidatura por parte do PP, já que a promessa caracteriza crime
eleitoral. A ação de tirar da Câmara dos Vereadores o projeto de lei que
instituía a doação de R$ 8 mil aos acadêmicos, cheirou a retaliação por conta
da matéria publicada pelo CN no dia 12 de agosto. Os acadêmicos não
gostaram da atitude e prometem revide.

Aguiar
Outro que está na mira dos acadêmicos é o deputado estadual Antonio

de Aguiar (PMDB), que prometeu uma verba à diretoria da Associação há
meses e até agora não contribuiu com nada. Aguiar, pelo menos, não fez a
promessa em campanha.

Uma outra CPI
Com a poeira quase assentando nas CPls da corrupção, Brasília se

prepara para retomar pautas anteriores à crise. Entre elas está a retomada
da CPI da Biopirataria que entre inúmeras denúncias apura as suspeitas de
retirada ilegal de madeira da Floresta Nacional de Três Barras. Preparem-se,
se a CPI vingar, Três Barras será situada no mapa pelos maiores veículos de
imprensa do País. Tem muito que se investigar por aqui.

CONTATOS COM A COLUNA:
,ir. edínei@.newage.com.br �i. ediwass@hotmaíl.com-l (47) 9108-8511

e Correias em v= A-B-C-D e Va
e Correias sincronizadas, lamin
e Polias e Lençol de borrachas

Fone:.622
Av. Rubens Ribeiro da
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Correio do Norte

João Alves� 78 anos, dono de umamemória infalível, relembra histórias da Guerra do Contestado contadas pelo
pai epor vizinhos, fala sobre a dura vida no interior canoinhense e o crescimento da cidade

ãoAlves, 78 anos, não viveu du
rante a Guerra do Contestado,
mas sabe detalhes impressionan
tes sobre o sangrento episódio

que demarcou os atuais territórios

catarinense e paranaense. Amemória
infalível de João impressiona. Lembra
de nomes e datas com uma facilidade

incrível, como se eventos ocorridos há
mais de 50 anos tivessem acontecidos

ontem. As muitas histórias que João

guardanacabeçanão servemdemateri
al apenas para uma reportagem e sim

para um livro. "Cheguei a começar a
colocar tudo isso nopapel", confidencia
O livro que se ensaia ainda não saiu do

papel, mas quando sairpode nos ajudar
a compreender fatos tão complexos
quanto curiosos dahistória da região.

OUROVERDE "João nasceu na localidade
daFartura, em 1927. Seus pais
haviam vindo do Paranáhádez
anos. "Eles vieram acavalo do
Paraná para cá. Para carregar
as bagagens, usaram seis mu
las de carga", recorda. Porfírio
e Idalina chegaram por essas
terras em 1917 com uma filha
de três meses nos braços. João
conta que o pai não dormia à
noite. "Os índios rondavam o

ranchoquerendo amenina".Nas
terras onde se instalaram,
Porfírio, aexemplo de boapar
te dapopulação daFartura, co-
meçou a cultivar erva-mate.
"Umvapor (trem) vindo deRio Negro,
carregava a erva-mate beneficiada e a

levava para Joinville,Abdon Batista e

outras cidades".AbdonBatista, afirma
João, era omaiorcomprador de erva
mateproduzidana região.

A erva-mate era abundante e facil-

mente beneficiada "Quando a erva es

tava seca, limpava-se o chão, batia-se a
terra commuita força, jogava-se a erva
no chão e a triturava com ajuda de um
facão", explica João se referindo ao

modo rústico de se beneficiar a erva

mate, comum naépoca.

CONIFSfAD()
João lembra que o pai lhe contava

que asmarcas daGuerra doContestado
na localidade estavampor todas as par
tes.

Não foram poucas as vezes que
João, ainda criança, parou para ouvir as
histórias queo vizinho,ManoelTeodoro
deSouza, contavaaopaiem longas con
versas regadas achimarrão.Manoel, se
gundo João, havia sido um dos volun
táriosdo Governo na luta contra os re-

voltos jagunços. En
tre asmuitas históri
as deManoel, João :

recorda que entre os

jagunços, ummoço
conhecido como

Pitiguara era o mais
temido. João conta

que pesquisou para
confirmar o que
Manoel contava e

descobriu que
Pitiguara é a alcunha
de Tertuliano de

Albuquerque, capitão
doExército que insur-

, 'giucontraoGovemo.
"Os fanáticos

Os fanáticos

(jagunços)
eram capazes
de arrancar
uma criança
dosbraços da
mãe, jogá-las

ao alto e

recebê-las na

ponta do facão

(jagunços) eram capazes de arrancar
uma criança dos braços damãe, jogá
las ao alto e recebê-las na ponta do fa
cão. Ás mulheres, omais comum que
acontecia, era cortar-lhes os seios", re
corda entre osmais impressionantes re
latos ouvidos deManoel.

Porfírio e Idalina Alves, pais de João. A menina à direita

\ era cobiçada pelos índios da Fartura
I

Edlnel Wassoaskl

João Alves e a sua esposa Adelaide: "São tantas histórias"

O fim da insurreição veio com a

fome. "Os jagunços não tinham o que
comer, então comiam couro cru. Cin

tos, cangaias, chegavam até amatar ca
chorros para comer a carne. Eles chega
vam em casas onde os donos jáhaviam
fugido ecomiamopoucoque viampela
frente".Além disso, outro alimento in
gerido pelos jagunços era o carvão.

"Eles queimavam tocos de árvores e

comiam o carvão". O resultado dessa

comilança foram prisões de ventre

homéricas que levarammuitos jagun
ços à morte até a rendição de toda a

tropa.

rapaziada que não sentia nem o cheiro
do álcool. Pinga era só para remédio".
Nãohaviambrigas também,mesmo le
vando-se em consideração que era co
mumencontrarjovens com facas epis
tolas na cintura. Quando haviambailes,
essas armas eram deixadas naportaria
do clube e recebidas ao [mal do baile.

Para vir da Fartura para o centro
de Canoinhas, o único meio de trans

porte eram as carroças. Porfírio era um
dos poucos privilegiados daFartura a

terurna carroça. ''Lembro que ele vinha

para a cidade vender erva-mate para o
SamuelMedeiros, que tinha uma casa
de comércio onde hoje fica aAltaiataria
Gaúcha. Meupai trocavaerva-matepor
produtos alimentícios". Porfírio vinha
para a vila (como era conhecida

VIDANOIN1ERIOR
João recorda que a vida no interior

eramuito diferente. "Nós éramos uma

Arquivo da Família

Turma de alunos de Adelaide na escola Reunidas São Roque da

Fartura, na década de 1950

Canoinhas) com diversas encomendas
dos vizinhos.Farturanão tinhanemuma .

bodega e a única alternativa comercial
era a 'vila'. Mas nem só para transpor'l�
tarprodutos servia a carroçadePorfírio.
"Certa vez meu pai trouxe para
Canoinhas umacriançaquasemortapara
consultarummédico, outra vez trouxe
PaulinoMartins, vizinho que sofria de

tuberculose", recorda.

VIDANACIDADE
João recordaqueentre os comerci

antes canoinhenses, João Abrahão

Seleme se destacava. "Meu pai vendia
chifre de boi para ele, que mandava os

chifres paraSãoPaulo para serem trans

formados empentes".
João veio para a cidade em 1974,

depois de casado com a professora
Adelaide com quem tem quatro filhos.

Entre os primeiros sinais de evolu
ção da cidade, João assinala o

surgimento daRádio Canoinhas, que
funcionavana casadeVIrgílioTrevisaai
"Lembro que em 1954, 1955, eu não

sabia o que era rádio. Fui conhecere

fiquei encantado com a apresentação de

duas duplas de cantores", conta João

dizendo que o recém-comemorado ani
versário de 57 anos daRádio Clube (an
tigaCanoinhas) o fez lembrar do episó
dio.

O primeiro rádio que João e

Adelaide conseguiramcomprar, um luxo

para a época, era a sensação da casa.

"Como funcionava abateria, ficávamos

desapontados quando a bateria acaba

va", recorda. Os primeiros proprietári
os de rádio na cidade, conta João, foram
Otto Friedrich eMaxOlsen.

.
OUTRASIllSfÓRIAS

Nessa alturada conversa,Adelaide
nos revelaorigem tão interessante quan
to à de João. Nascida na localidade d(lj

- Matão, ondeopai tinhaaúnicafábricade
farinha de mandioca da localidade,
Adelaide veio para a Fartura em 1946,

para lecionar naEscolaReunidas São

Roque daFartura.
Entre osmuitos fatos interessanteS

que rondam a trajetória da família de

Adelaide, umse destaca.Adelaide garan
te que seu bisavô, Antonio de MatoS,

morto aos 105 anos, foi um dos constrU-
tores da canoa encontrada pormorado
res da localidade de BoaVIsta, em 1979.

Histórias que fascinam e encant:aJ1l,
vindas de umpassadopor vezes pebulO
so, mas que contadas de ummodo des

pretensioso e por issomesmo fascinan
te, tomam-se importantes dados a serem
eternizados nos anais dahistória.
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Formatura
Conqresso

Ontem foi dia de festa para Nethtele Cristina Nasci
mento. "Que a beleza desse dia e a luminosidade e

energia que você nos transmite, sejam a tônica em toda
sua vida". São os desejos de todos os seus familiares.

Felicidades!

Ora. Ângela Pereira e sua colega Ana Valesca no 8. º Congresso
Internacional de Odontologia do Paraná, onde além de verificar as
novas tendências para o mercado odontológico, dra. Ângela proferiu
uma palestra aos seus colegas odontólogos ligando ortodontia a

problemas de postura de cabeça.

leobertoColou grau em Odontologia, ontem à noite, pela Univer
sidade Federal do Paraná (UFPR), Andréa Pangratz

Steilein. '� vitória só é conquistada plenamente quando
nos despimos do medo e do orgulho em nome de uma

causa". Parabéns Andréa por esse primeiro passo rumo

a uma carreira de sucesso. Felicidades!

Enlaces
Casam-se hoje, no civil:

• Adão Penteado do Prado e

Helena Mathias Piermann
• Cleidoaldo Fürst e Cristiane

Vieira dos Santos

.,'
.. ,

Concluintes . 't

Adosarec
A Associação dos Doadores
de Sangue da Região de

Canoinhas (Adosarec) lança
hoje sua extensão em

.

Irineópolis. O evento acontece
às 20 horas no Pavilhão da

Igreja Matriz Senhor Bom
Jesus, seguida de um jantar.

Hoje é dia do prefeito Leoberto Weinert deixar a política de lado
para comemorar junto de amigos e familiares mais um ano de vida.

Parabéns e felicidades!

Adosarec2
Esta turma concluiu ontem o curso de Técaicee de Vendas no Senac. O

curso foi ministrado pelo professor Everton Vieira Chaves.

O deputado estadual Antonio
Aguiar recepcionou na quarta

feira, 24, na Assembléia
�Legislativa do Estado de Santa

Catarina a Associação de
Doadores de Sangue da Região de
Canoinhas (Adosarec), por meio

de seu presidente de honra,
Orestes Golanovski e de seu

presidente em exercício, Silmar
Golanovski, além de outros 21

doadores. Na ocasião, a Adosarec
fez homenagem a Aguiar e ao

presidente da
Assembléia, Julio Garcia, pelo
apoio incondicional prestado à

associação.

Unimed
A cooperativamédica Unimed/
Canoinhaspromoveu no início da
semana, oficinas e palestras sobre
Responsabilidade Social. O evento

aconteceu no Santa Catarina Plara
Hotel na segunda e na terça-feira.

t
....
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Divulgação da relação de alunos contemplados, por ordem de carência, com Bolsas de Estudo do Artigo 170 da Constituição Estadual, Lei Comple-

mentar nº 296, referente ao 2º semestre do ano de 2a05.

Foram considerados contemplados os acadêmicos que se enquadraram nos critérios definidos pela Lei, nos índices de classificação e dentro dos

recursos disponíveis. A Universidade do Contestado - Campus Universitário de Canoinhas manterá em caráter permanente, sistema de' recebimento

de denúncias de falsificação de informações, fraude a documentos ou ao próprio processo de avaliação e seleção dos alunos contemplados com Bolsas

de Estudo, conforme Art. 14 § 3� da Lei Complementar 281.

Classi- Nome

ficação 89 DILSON SILVEIRA 178 JULIANA AMORA MARTINS

1 FRANCIELLE DOS SANTOS 90 BRUNAADELlNI NIEHUES 179 JAIR PEDRO MELO

·2 ELCIO MUNHOZ 91 BÁRBARAALVES DE MORAES 180 DENISE REGINA DE AGUIAR

3 LEVI DA ROCHA BATISTA 92 GREICE KELLY L1PKA 181 CARLOS ALEXANDRE DUFFECK

4
.

CLAITON ANTONIO BLODORN 93 FERNANDA BORTOLANZA 182 GIOVANA MARIA FERREIRA DE LIMA

5 ALEXANDER VICENTE DE LIMA 94 JOICIANE APARECIDA PANEK 183 MARCIA IACHITZKI

6 JÃNIO KOGE '\ 95 JUCELMACORRÊA DE FREITAS 184 MARCELA BATISTA

7 MARIA APAREC;IDA PEREIRA 96 ROSEMERIMENEGAZZO 185 ELlSANGELA BITENCOURT

8 ANTONIA SILVI� MARIA DE AGOSTINHO 97 ANDRESSA ALVES DE MORAES 186 JUDITE ROSACOLOMBO

9 JOSIANE DRANCKA 98 RAFAEL MARCELO DOMINGUES 187 ANGELO MULLER

10 .

CLAUDIA MILCHEVSKY 99 VERIDIANEWOLFF DA SILVA 188 ANTONIA RODRIGUES

11 WILLlAN VAZ 100 VIVIAN MAR I CANDIDO FONSECA 189 REGIANE RODRIGUES RIBEIRO

12 ROSELI MÜLLER 101 DANIELE PORTA 190 JOSIANE MARAMELECHENKO

13 MIRIAN KARLA KMITA 102 GILSON ADELAR SIMOES 191 NADIR SELMA HOLOVATY

14 CARMEN REGINA MARCONDES 103 FÁBIO BURZI 192 ILlANE DOS ANJOS

15 FLAVIO MICHEL DOUDERA ZAVASKI 104 VIVIANE KWITSCHAL 193 . CLEVERSON DIEGO HERBST

16 EDIANE STREITDE ALMEIDA 105 JULIANAAPARECIDA MICHELON 194 MÔNICA PINTO DE OLIVEIRA

17 GILMAR FERREIRA 106 SIMONE CARDOSO CLOPASS 195 EDER PINTO DEOLIVEIRA

18 CÉRIS MARILANE KUBIACK 107 CLAUDETE APARECIDA FRANCISCO 196 ROSEMERI LEMOS

19 PATRíCIA CHECOZI FERREIRA 108 AMANDACAROLlNE LORENSINI GROSE 197 ANDREA CRISTINA RIBEIRO

20 ANDRÉA PINHEIRO DOS SANTOS 109 RAFAELACORDEIRO 198 SI LVETEWENDT ALVES PEREIRA

21 RAFAELLI TISCHLER DE LIMA 110 KELLY CRISTINA SCHINDLER 199 JANETECORRÊA DE LIMA

22 GIVANILDO GONÇALVES DE LIMA 111 JUCILENE CORRÊA DOS SANTOS 200 SÉRGIO ZELLA JÚNIOR

� 23 ROSELI WYPYK 112 AUGUSTO ZANELATO JUNIOR 201 CICERO DE ASSIS CORREIA

I 24 MAURICÉIAAPARECIDA URBANECK. 113 GISLAINE APARECIDA DE MELO 202 SAMELLI CRISTIANE ROSSETTO

25 MARIO DE SOUZA NOGUEIRA 114 CLAUDIA MEDEIROS DA ROSA 203 ANTONIO RODRIGO ZUCCO

I 26 ISAULlNA CARDOSO DE OLIVEIRA 115 MARCIA DANIELE STACHECHEN 204 ANA CLÁUDIA ALBERTON

� 27 ARTUR DELCLARO 116 MÁRCIAMAKSEMOVICZ 205 THIERSANDREGOTTI

28 CRISLAINE GONÇALVES FERNANDES 117 RODRIGO LEANDRO DE SOUZA 206 OLlCES DE JESUS GLEVINSKI

I 29 PAULO RICARDO GALLE ___ 118 GLAUCIA ILKIV FOGGIATTO 207 NEIVA TÃNIA CARNEIRO

r 30 JAÉLCIO JOSE TAVARES DE CAMARGO 119 ROSITA BORGES DE LIMA 208 JOSIANE MACIEL

I 31 SONIAADRIANI LOPES DA CRUZ 120 RODRIGO GROSSKOPF 209 ROSELI FIDUNIV

32
• JAILA FERNANDA KUCARZ 121 CARLA GROSSKOPF 210 JARDELSCHURHAUS

I 33 ROBSON LUIS DE LIMA 122 JOSEFA SEBASTIANA CARDOSO MÜLLER 211 GILBERTO GRESCZESCHEN

I

34 GILLlANDRO DONATÉLLO FROHLlCH CANZONE 123 JOSIANE KWIECIEN 212 JAISON LEANDRO POLONISKY

L
I 35 JANICE DE FÁTIMA LEITE 124 PEDRO RAFAEL DA SILVEIRA 213 JUSSARA MARIA PINHEIRO DOS SANTOS FERREIRA

I 36 VANESSA ERHARDT 125 VIVIANE DURAU PADILHA 214 LIDIANA ANTUNES SAFANELLI

I 37 . DÉBORA BRANDES 126 DEUCÉLlA SOARES DE SOUZA 215 DAIANA APARECIDA MARSCHNER

I
38 KATIA REGIANE FERREIRA 127 ADILSON ALVES SANTOS 216 SERGIO RICARDO DA CUNHA RAMOS

39 JULIANO DE BARROS 128 TAís L1SCOSKI 217 INDIANARA SPERCOSKI CORDEIRO

� 40 DENISE MARIA SOBUTKA 129 ANGÉLICA HOFFMANN 218 FRANCIELI DE PAULA

I 41 CRISTINAAPARECIDA MASSANEIRO 130 ADILVETE SABATKE 219 ANDRÉ LUIS BRAGHINI

42 ADRIANE PEREIRA 131 FLÁVIO HENRIQUE MAYER 220 NEUSA DO CARMO CAUSTRO

� 43 SIMONE GONÇALVES DE LIMA 132 ANDRÉ TEODORO L1NZMAYER 221 CLEITONWOIDELLA

I 44 JOSIMARCARNEIRO 133 MARINÊS FERNANDES DOS SANTOS 222 SIRLEI DE FATIMA SCHIMIDT

I
45 LUCIMERI SANTI 134 LARA DA SILVA ROLDAN 223 MARILEIA DE MEDEIROS

46 ELTON RUBENS KARVAT 135 PATRíCIAADELU CORDEIRO 224 CHARLES PERINE PRETO

I 47 RENATA GABRIELLY APARECIDA FIGURA 136 TONI CARLI KUHN 225 RODRIGO CUBAS

I 48 DIRLANEGREIN 137 GERSON LUIZ HESSE 226 JULlANE MARIA BIEDA NADOLNY
I 49 JULIANA KARINA MENDES 138 MAURO FURST 227 EDSONCHEUCHUK

I 50 SIMONE FERREIRA 139 ANDERSON JOSIAS SARAIVA 228 SÔNIA DA SILVA BELGROWICZ

I

51 JEFFERSON SILVESTRE DE PAULA 140 ANDRÉA NIEDZIELSKI TROMM 229 SALETE NUNES

I 52 ELIANE FATIMA SIEMIATKOSKI 141 PETER EUGÊNIO FRAGOSO 230 DANIELA CHITZ CHAVES

I 53 ADRIANOGUEDES CARVALHO 142 MAURO CASSIANO DE OLIVEIRA 231 KARINA FURHMANN

I 54 ANGEU CRISTINA PEREIRA 143 KARIN DAIANE BARTH 232 RONERSON CARVALHO DOS SANTOS

55 LEONIRASCHLUCUBIER 144 RAIMUNDOPEREIRA 233 MARCOS RUTHES

I
56 LEVI ROBISON OPCHINSKY 145 FERNANDO JoSÉ PERUCI 234 JARDEL FERREIRA DE CASTRO

57. RAFAELACRISTINA FERREIRA 146 SERGIO PEDROSO CALlXTO 235 THAISE SIMOES DE OLIVEIRA

58 JULIANA RIBEIRO BORGES 147 ROSILENE NOGATH 236 ANDERSON LUIS BAPTISTA PINTO

59 MARI APARECIDA PRADO 148 MIRIAN TEREZINHA PRADO 237 EDER GONÇALVES DE ALMEIDA

60 JOELEVANDROBODNAR 149 MARILDA BUSKO CORDEIRO 238. MARILDAWOLFF SAMPAIO

61 ELIANE CARVALHO DE LIMA 150 DJULY REGINA DE SOUZA SIQUEIRA 239 SOLANGE CHOJNACKI RUCKL

62 L1Z CAROL ESCOBAR 151 JORGE VICTOR DO AMARAL 240 ANGELO NIEDZIELSKI

63 MIGUEL ANGELO GUTTERVILL 152 AÉCIO ALVES RIBEIRO 241 DANIELE SANTOS VEIGA

64 VANDA KACZMAREK 153 FLORIANE MUNCINELLI DE SOUZA 242 JOSEMAR MAREK

65 JOSÉ GNOINSKY JUNIOR 154 MILTON JOSÉ HANSCH 243 JOSIANE ANTONOWISKI

66 IZETE APARECIDAWZOREKVIEIRA 155 MONICA DA SILVEIRA 244 CIDIMAR RIBEIRO

67 EDIMARA DE FÁTIMA GALÉSKI 156 JEAN CARLO CAETANO BUZATTO 245 IVAN ICE MALlNOSKI

68 ELlSSON TIAGO ZIERUTH 157 EVERTON CíCERO DE SOUZACORDEIRO 246 ANDRIELLI CRISTINE ALVES

69 MARISA BATTISTI 158 CLEBER SCHWED 247 JOELCIO MARTINS

70 JOCEMAR KOVALCZYK 159 TERESINHA APARECIDA LEMOS 248 ARNO RECKZIEGEL NETO

71 ÉDINA LUIZA HACKER 160 ROSI DO CARMO VOIGT 249 MIRIAN ANGELlTA HENZEN

72 ANDREI DE SÁ RIBAS 161 SI LVANA HAZT 250 MARINA NUNES GUIMARÃES

73 MAICON DIEGO DUFFECKY 162 LUZIA DE FATIMA SCHERMACH DA SILVA 251 DANIELLEALlNE HERBST

74 FABIANAAPARECIDA ENGEL 163 JULIANA SCHEFEER DO NASCIMENTO 252 SOLANGE APARECIDA DAUBERMANN

75 ELAINE ADRIANA FERREIRA 164 VALDETE APARECIDA CUBAS 253 ALlCIANE ADELlTA SAVISKI

76 IVAN ROGÉRIO GRAH 165 GILMAR DIRLEI BOSSE 254 JOAO PAULO CUBAS

77 MELCHISEDEQUE DEOLIVEIRA MACHADO FILHO 166 LÀUDECIR SOARES DE OLIVEIRA 255 DIOGOCESAR DE ANDRADE

78 SILVIA CARDOSO 167 ROSICLEA RODRIGUES CHAGAS 256 EMANUELI DE FÁTIMA ANDRADE CIOTTA

79 TATIANA RIEKOWSKI 168 SOLANGE SMENTKOSKI 257 L1L1AN CRISTIANE FERREIRAALVES

80 CLEMERSON CARLOS 169 SAMIRA MARIA KASCHUK 258 ROSANE COSTA DOS SANTOS

81 VANIA VERA CHRISTMANN 170 JHONATHAN SZENCZUCK 259 FRANCIELE THIBES DE MORAES DE CASTRO LEÃO

82 VALDETE SEMENTKOWSKI 171 SUELEN IRIAS DE FREITAS 260 FABIANE JAZINSKI

83 JOSÉADEMIR FABRICIO 172 CLAUDIA FREDERICO PEREIRA 261 GILSON COLAÇO

84 ANA CAROLINA ZAN 173 ALEXANDRO DUMKE 262 TANIA MARIA PEIXER

85 MARCO AURELIOCORDEIRO PINTO 174 KATHIACEcíLIA JURASZEK 263 DEBORA MARQUES DOS ANJOS

86 SIMONE GALESKI L1SBÔA 175 VANESSA ARISTELA HEIDER 264 TONY THOMAS SARTORI

87 ROSIANE ALVES RIBEIRO 176 L1L1ANA DRIÉLLE NEPPEL 265 JEFFERSON LUIZCREMA

88 ALCIONE SABATKE 177 EDEGAR BARONCELLO 266 KARINE FERRElr-1A
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267 MARIAJANETE BICHEWICZ 365 IVOZEL RUTHES 463 DIRCLEY CRISTINASTEIN
268 MARINA BOTIEGA 366 FRANCIELLI CORRÊA 464 NAIANA DOS REIS
269 TATIANA MARIA LEITE 367 AMILTON MACHADO 465 MARINAMARQUETII
270 KAREM REGINAJUNG 368 MÁRCIA BURGARDT 466 SUZANADESOUZAPROHMANN
271 TAMIRES RCS�MPANTONOWICZ 369 SIOMARAGROSSKOPF 467 LUCIANE IARA PACHECOMEDEIROS
272 SCHEYLA SILVA 370 JOAQUIM PEREIRADA SILVA JUNIOR 468 CAROLINA DANIELSKI
273 MARCELO BILESKI 371 CRISTIANECIESLAK 469 FELIPE FERNANDO FUCHS
274 MARIA IVONE PADILHA DASILVA 372 ADHANJOHYMUEHLMANN 470 JEAN IGLlKOWSKI
275 GLACIANE GREIN 373 OSVALDO BAIL 471 FLAVIANAGENOVEVACUJIW BREDUN
276 ANGELOANTONIO BERALDO 374 MOZÉLE SILVEIRA 472 RAPHAEL PRADOMISSEL
277 SAULO ADRIANO SILVA 375 SILVANO BUZVNSKI 473 JOÃO PAULO ALVES DE LIMA
278 ERLON DOUGLAS KROETZ' 376 DOUGLAS DE OLIVEIRA FRANCO 474 EDUARDO BISSWURN
279 ELOISAMARIA DORÉ 377 GISELECLAUSEN HOFF 475 FRANCIELLI MAR!ATORETII
280 FERNANDACARDOSO LlSCOSKY 378 LUIS FERNANDO DUBENA 476 PRISCILLA DECAMARGO
281 CRISTIANO BORGES FERREIRA 379 MIRIAN JOSIANE BRAUN 477 KARIN ALINE BUBA
282 RICARDODRECHSLER 380 JOELMAMARIA FIGUEIRA 478 PATRICIA DO ROCIOSELENKA
283 MARIANAMOREIRA MAYER 381 LUZIAAPARECIDAREI PEREIRA 479 SIÃO LEANDRO MUSSINI
284 DANIELACRISTINA DA SILVA 382 JAQUELlNEARRABAR 480 CEZAR NARLOCH
285 FABIO KUIAVSKI 383 ÁDNA DINIZ MEIRA 481 NILVIA PRUSSAK
286 KÁTIA REGINA HEIDEN 384 MIRIAM FERNANDAGAPSKI 482 CHARLES ROBERTO NOVAK ROSA
287 ALlSSON HÉLIO FERREIRADROBNIESKI 385 ALESSANDRA BALESTRIN 483 RODRIGOLUY
288 SILVONEI REGINALDO ROMANOVSKI 386 AMARO JOSE SMENTCOSKI 484 RODRIGOWOLFF NIZER
289 TATIANE MAXIMO 387 SIRLENECHAIKOVSKI 485 FELIPE MIRANDAPRADO

�r' 290 EDMARCOSCHRISTEN 388 EDUARDO GUSTAVO BASILIO 486 PRISCILA DO PRADO
291 VANESSA DOS SANTOS CORRÊA 389 ROSILENEAPARECIDAGEHLEN 487 DENISE MAYER DOS SANTOS
292 RICARDO FERNADOWUNSCH 390 THAISA HELENA BACK 488 RAFAELMIRANDA PRADO (GÊMEO)
293 FABIO ZAMBRUSKI 391 FRANCISCO EMANUELCLEMENTE DEOLIVEIRA 489 CASIARAAPARECIDA EGGERS
294 SOLANGE DE JESUS CORRÊA BARBOSA 392 SIMONEVIEIRA 490 WANESSA FELíCIO ROSA
295 VEREDIANACIDRAL DA COSTA 393 VILSON JOSÉ BUENOJUNIOR 491 ELIANE DE SOUZA
296 MARIA ISAILDAWENGRZVNOVSKI ALEXANDRE 394 VILSON DO NASCIMENTO 492 MARIA HELENA NARLOCH
297 JOÃO CIRIOGUIMARÃES 395 JOICE FERREIRA DOS SANTOS 493 MARCOS ALEXANDRE GODOY
298 LEANDRO JOSÉ ROCHA 396 ILMA DE LOURDES KRAUSS 494 EDIOVAN ANTONIO LIMA

299 DALVANACORRÊA 397 JULIANA BONA 495 EVACRISTINA PRUSSAK
300 ANDRÉ LUIS DE BRITO 398 CLEIDEREGINAVFLEGER 496 MAURICI SIUMARAPRUSSAK
301 DAIANI BABIRESKI 399 SILVESTRE JOSÉ NADROVSKI 497 DIOGO FRIEDRICH BOJARSKI

302 ANACARLA SKIBINSKI FERREIRA 400 ELlSANGELA HACKER 498 SIRLEI MARA LEANDRO GONÇALVES SABATKE
303 SIRLENETROMM 401 ROGERIOCURTlO 499 BRUNANOGUEIRA ILKIU

304 VERIDIANA DE SOUZA TRINDADE 402 CLERCIO ROGÉRIOBORGES 500 SUZANIBRANDLGUDAS
305 JOEL BUZVNSKI 403 SILVANO NEPOMUCENO PINTO 501 PATRICKCEZAR PIONHIEVICZ
306 DAIANE SOBCZACK DA SILVA 404 CRISTIANEAPARECIDAVONK 502 FERNANDO DEOLIVEIRA
307 LUCIANE BUENODEOLIVEIRA 405 GIOVANE MALAKOVSKI 503 KARIN KUTCHMA
308 NERINA DE FÁTIMAGUIMARÃES CORDEIRO 406 ANDRÉA MARA ESTAUSKI 504 MARINA MARTINISCHEN
309 ANDRÉ JULIANO LlETZ 407 SANDRO PINTO DEOLIVEIRA 505 ADRIANA DE SÁ RIBAS

310 BERNADETEAPARECIDA DE LIMATEIXEIRA 408 LUIS EVALDO FRANÇA 506 ROBSON MINORU ITO
311 SANDRO JOSÉ DA SILVA 4à9 JOSIAS DA CRUZ 507 ATAíDE SOARES DOS SANTOS
312 ADRIANOGONÇALVES DO NASCIMENTO 410 SIDNEI BERTELLI 508 ARIZON CAMARGO DE SOUZA JUNIOR
313 ANA PAULA FRANÇA KOMUCHENA 411 DOROTI DO ROCIOOLIVEIRA 509 MEYSSON LEMUELMARTINS
314 JAMES MICHELCERNIAK 412 EDERVINICIUS KI1ZBERGER 510 ALEXANDRE GOERTLER SOARES

"t:: 315 PAULO RICARDO FERREIRA 413 LUIZ FRANCISCO SLOBODA 511 GEFFERSON RICARDO MACIEL PINHEIRODA SILVA
316 SUELI TEREZINHA FUCK DRANKA 414 REGEANE DE FÁTIMA RIBEIRO 512 GERSON DOBROSHINSKEI

�17 JANAINA WALTER 415 MICHELI KARINE BONASSOLl 513 JOSIAS MATHEUS HOEPERS

318 LUCIELI SIEMS 416 ANGELACRISTINASENFF 514 LORAINE DUBENA
319 ELIANE MARIA BREY 417 GERMANO KRAVOS JUNIOR 515 VERIDIANA FORNARI
320 JANINA SCHICOVSKI 418 CARINA DA CRUZ 516 GILCIANE KROLL
321 RICARDO JOSÉ LEMOS PEREIRA DE SOUSA '419 DANIELI MUHLBAUER 517 KARIN SANTOS STANGE

322 JOCELI ALVES DE LIMA 420 ENÉAS ANTONIO FALKIEVICZ 518 MARIELLEWORELL RIBAS

323 ROSELI MARSCHNER 421 CAMILA DENK DA SILVA 519 GILVAN LUIS GÁVA
324 ANDERSON Luís GONÇALVES 422 MARCO ANTÔNIO SOARES MACHADO 520 SABRINAMAXIMILIANO FALK

325 ELENICE FABIANE DOS SANTOS 423 AYLOUR GABRIEL FELIPE SOARES MACHADO 521 TACIANE JASCUF KURPIEL
326 THAYSE DAMBROSKI 424 FERNANDASCHAIKOSKI 522

'

ANDRESSA BOLLMANN BREY
327 SANDRA CONCEiÇÃO KÜCHLER SABBAGH 425 ANA CLAUDIA KOHLBECK 523 DIOGOCARLOS SEIDEL

328 ANDERSON CLEITON PAULI BOGO 426 MARCO LEANDRO DO PRADO 524 CRISTINACAETANO PACHECO

329 KATHIANE APARECIDA BEJE 427 NEUSA MARIA BATISTA 525 IUSSEFCAETANO PACHECO

330 JOCIANE ALBERTI 428 NEUSA ELIANAWOLLMANN TABAKA 526 MARCELO RODRIGOZATIA

331 CARLA DAIANE MACZEWSKI 429 JULLlE SELAU KOPPE 527 ALEX BELCHIOR DUARTE

332 JEANGILBERTOGRITTEN 430 JUCIELEBRÜSKE 528 RODRIGO BRAULlOGREIPEL

333 TIVIANNETEREZINHA NAVZER 431 JEFERSON SOARES FRAGOSO 529 JOSILENEAPARECIDACOELHO

334 MARCIO ROBERTOMETELSKI 432 EDILCINÉAMÜLHER 530 FRANCIELEGUELBCKE

335 ANTONIO EDSON SOARES FRAGOSO 433 MÁRCIA DE PAULA PADILHA 531 SUÉLEN APARECIDADE LARA NACIMENTO
336 MELlNADIAS 434 VANIA LOPACINSKI 532 MAUREEN RODRIGUES DOS SAf\!TOS
337 MAURICIOGOBOR 435 JUSSEMARAMAIEVSKI 533 CRISTIANE HAMMES
338 PRISCILACOLAÇO TEODOROVITZ JANTSCH 436 TATIANA MARA RIBEIRO 534 ZENILDASKLARSKY

339 MARINAAPARECIDASCHIMIDT 437 GERSON LUIS LESCOVITZ 535 pANIELE KRAILlNG

340 PATRICIAHEILMANN 438 LlANA CARLA LACHMAN 536 VANESSA MUNHOZ MARCACCI RIBEIRO DA SILVA
341 EDEMAR HEILMANN 439 THIAGO BEYERSDORFF 537 CÁSSIA DE FÁTIMA BOMFIM

342 DANIEL FUCHS 440 MARIANEMICHELE LEANDROGONÇALVES 538 MAICON ROBERTO PAULO

343 ADELlTA DE LIMA FRANCO 441 SIOMARA APARECIDATACHESKI 539 GIL MARCELCORDEIRO IANCOSKI
344 CLEIDEMARIA ROSA GREGORIO 442 SIANA SCAPINI 540 VANESSA PAUL

345 EVANDRO LUIZ FRIEDRICH 443 ANDREI MARCELO VIÊRA 541 MARIANEMORECHI MARCINICHEN

346 IVO MARCELO BUDANT 444 JEANE STAVISKI 542 VIVIANE DE FÁTIMAMACIEL SCHERER
347 CHARLES PAULO 445 VANESSAMARTINAllO 543 SANDRA LETIClkFUCHS

348 LUCIANO FERREIRAGRITTEN 446 JEAN FELIPE CESCA 544 JOCIEL HAU

349 ROSEMARI DA SILVA DE PAULA E SILVA 447 NAIR LUCII\JDA FERNANDES 545 RODRIGOHAU'

350 SIMONEOLlNEK 448 JILCEAPARECIDAKUKUL I 546 EVANDROWORELL SCHAFASCHEK

351 ARI SERGIO LES 449 SANDRA IVONE CIDRAL 547 DAIANA FAUSTINO DOS SANTOS
352 RODRIGOSTANISZEWSKI EHLKE 450 MILENECARTABARTI 548 KATIAANDREAMOELLER

353 NICOLE CAROLlNE MAIA DEALMEIDA 451 CLAIR FRANCO DE OLlVEIRÁ 549 CLEITON RODRIGO CISZ

354 DANIELI DA SILVEIRA 452 TATIANE APARECIDAGUMIERO 550 CATIA CRISTINA COSTA

355 MICHELALEXANDRE MAASS 453 THIAGO JOSE BUENO 551 KELLY JAQUELlNE SOBRINHO

356 KELI REGINASCHERZOVSKI 454 SUELEM TERESINHABRISKY 552 KARINADUR
357 SIMONEWESOLOVSKI DEMIKOVSKI 455 GREGÓRIO ROMANOVICZ 553 KARINEADUR
358 LUCAS COELHO 456 CAROLINA FERREIRA 554 DAYANA NEUMANN LEAL

359 ANDERSONJOSEDESOUZA 457 LEANDROMUNHOZMARKO 555 TALlTA MOKWA
360 VANIA MARIAWILLE 458 ANA MARIA MARÇAL DOS SANTOS DO AMARAL 556 MAURO RICARDO MARTINS

\ 361 EDINA SEIDEL 459 JOELMA SOARES DA SILVA 557 BRUNA GONÇALVES DE FARIAS

362 SARA CRISTINA PERUCI 460 DIEGO LEAL DE BARROS 558 CARLOSAUGUSTOSPREDEMANN

363 PRISCILA LELlNSKI GUIMARÃES 461 MIDIAN FRANCISCAGOMES 559 JOHNE ROGER DE JESUS TRISNOSKI

364 JACKSON SEGER 462 MARIA SILVANA ARTNER 560 ANTONIO RODRIGO KUCZERA

':_4'r
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Rádio Clube de Canoinhas
i.

comemora 57 anos

No dia 25 de agosto, a

Rádio Clube de Canoinhas,

completou 57 anos de

atividades.

A OICIC, Organizações
Cubas de Comunicações,
realizou um jantar de

confraternização no Clube

Laffàyette, para comemorar o

aniversário da terceira emissora

de rádio de Santa Catarina,
reunindo colaboradores das três

emissores de rádio que

compõem ogrupo: Clube, Rádio
Planalto deMajor Vieira e Rádio
Fronteira FM de Três Barras.

A Rádio· Clube de

Canoinhas, muito próxima aos

60 anos, está com os pés no

século XXI, investindo em

tecnologia, modernizando seus
equipamentos, se fazendo cada
vez mais presente nos lares

cenoinnenses, desenvolve um

trabalho de responsabílídade
social.

I
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Apresentador Roberto Edi (42anos de Rádio Clube) num bate papo

com o diretor da OCC, Joselde Cubas Batistl'

Roberto Edi, Beto Passos e WilmarAraújo Vitinho, Ilda e Alaor Paulo Correa

SANDER STRAMOSK

i

,r-
I

Elizangela Cubas e Aldo

-\
J

Cristiane, Sandra, Vanessa e-Jeterson

ander M' Colunista filiado
a FEBRACOS

Almoço õe
Segul1ôa à sábaõo

Rua Major Vieira,395
Tel. 622-4458 9115-2404
(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

'f>e.u amigo
precísa de..

ajuda?

Atendimento clínico-didático:
Segunda à sexta-feira, das 8horas às 11 horas 30min e

13horas 30min às 17horas

Universidade do Contestado-UnC

Canoinhas-Distrito Marcílio Dias
. Fones:6272216-6225402

veterinaria@cní,unc,br

Acesso à internet, rápido e seguroU

DISCADO _ ADSL • RÁDIO;:�-;
LIGUE E (ONFIRR TODRS RS NDSSRS UnNTRGENS@it
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Polícia apreende quatro
veículos clonados em

Irlneôpolls
Quadrilhaparanaense estaria operando na região

�-.

IRINEóPOUS - Háduas semanas

aPolíciaMilitar de Irineópolis recebeu
a informações de que estaria circulando
pela cidade um veículo Scénic, placas
deCuritiba-PR, registrado emnome de

ERO.K., que seriaclonado.As infor

mações foram repassadas ao serviço de
inteligência da companhia de Porto

União; que entrou em contato com a

proprietáriado veículo emCuritiba, sen
do informados de que o veículo estava

com ela, emCuritiba enuncahaviaesta

do em Irineópolis. Confirmada a

clonagem desse veículo, aPM dePorto

União iniciou urna investigação que os
levou a outros três veículos clonados.

Na terça-feira, 23, o veículo Scénic
foi apreendido em Irineópolis, sendo
conduzido porV L,morador da cidade.
A Polícia constatou que o chassi do

Scénic estava adulterado. Consultando
oCentro de Informática eAutomação
do Estado (Ciasc) pelo número domo
tor, foi confirmado que o veículo é pro
duto de furto,A placa original do auto
móvel seriaALU-8146, registrado em
Curitiba.

No dia seguinte, na localidade

irineopolitana de São Pascoal foi àpre-

endido o veículo FiatUno, placas IBH-
9400 deCuritiba, que tambémestácom
o chassi adulterado.

Na quinta-feira, 25, também na lo-

.

calidade de SãoPascoal, foram apreen
didos outros dois veículos. UmaParati,
placas GVV-5795 deCuritiba, e o veí
culo Santana, placas BWL-7330 de

Contenda, a 40 quilômetros daCapital
paranaense. Os dois carros estavam com

o chassi adulterado, inclusiveos vidros.
Sobre a origem dos veículos, os

policiais descobriram apenas que um
homem aindanão identificado, vindo de
Curitiba, estaria vendendo veículos
clonados na cidade.

Os veículos foram apreendidos e
entregues para a Polícia Civil de

Irineópolis, onde devempassar por pe
rícia. Os condutores foram levados a

Delegacia de Irineópolis paraesclareci
mentos.

Segundo o capitão daPolíciaMili
tar dePortoUnião,MárioErzinger, sus
peita-se que todos os veículos sejam
produtos de furtos realizados por uma
quadrilha paranaense que estaria "es
quentando" os veículos e vendendo na
região. O jargão 'esquentar' se refere ao

ato de adulteraros chassis dos veículos.
Existem informações deque existem
outros veículos com o mesmo proble
ma circulando na região.

Fotos Divulgação

Os veículos Parati, Santana
(fotos), Scénic e Uno estão

apreendidos na Delegacia de
.

Porto União

Acusado de roubo de cargade fumo épresoemCanoinhas
Outros quatro componentes da quadrilha ainda não foram encontrados

CANOINHAS - LúcioRoberto de
Almeida foi preso na semana passada
na cidade paranaense deCruzMacha
do. Ele é acusado de ser um dos assal
tantes que em 27 de maio desse ano,
teriam roubado 13 toneladas de furna
de urn caminhão que estava estaciona-

MÁRIO
WUNDERLICH
Corretor de Imóveis

Creci 1231

1) Chacára em Caraguatá com 5

alqueires, duas casas boas,
estufa, paiól- terreno destacado.
Pode ser vendido separadamente.

OFERTA:
2) Casa mista no Altoda Tijuca,
com 4 quartos e demais
dependências, com 120m2 de
área construída e estrutura para
edificação em alvenaria já pronta.
Terreno cercado.
Preço: R$ 19.000,00

do ao lado da indústriade fumoUniver
sal Leaf Tabacos, no bairro Campo
d'ÁguaVerde.

-

A identificação de Lúcio foi fácil
porque dentre os cinco assaltantes ele

teria sido o único a não usar capuz du

rante o roubo, o quepermitiu seu reco

nhecimento porparte do vigia SR da

Universal.
SR contou no dia do assalto que

os homens o teriam rendido e tomado

possedo caminhãoMercedesBenz onde

ele dormia. Os assaltantes o teriam le

vado como carninhão atéaBR-280 onde

o teriam amarrado no volante do cami

nhão, para imobilizá-lo enquanto pas
savam a cargaparaoutro caminhão. Em

seguida eles teriam dado longas voltas

pela cidade como caminhão, voltando
ao local onde iniciaram o assalto, dei-

xandoSR amarrado no pátio daUni
versal. O caminhão foi localizado va

zio,minutos depois nas proximidades
daEstação de Tratamento deÁgua da
Casan.

Uma semana antes, urna carga de

produtos alimentícios havia sido roubada
nosmesmosmoldes,emTrêsBarras,mas

.

aPolíciaacreditaquetenharnsidoquadri
lhas diferentes responsáveispelos assal
tos.

No casodaquadrilha aquepertencia
Lucia, aPolíciaCivil informou que ela
agia tambémna regiãodeUnião daVitó
ria-PR

APolícia indiciouLuciapelo roubo
aUniversal epediu suaprisãopreventiva
Elejápossuíamandadodeprisãoexpedi
dopelajustiçadeMinasGeraiseestáde
tido noPresídioRegional deMafra.

SPC, SERASA, BACEN, CARTÓRIOS
E OUTROS.

NEGOCIAÇÃO DE DíVIDAS COM DISCUSSÃO
DE JUROS ABUSIVOS.

-
.

TRATAR: (47)3026-4215/3026-4279/9921-2726
e-mall : gloriaassessoria_sc@hotmail.com
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Trator tomba emataagricultor
ITAIÓPOLIS - o agricultor

canoinhense IvanirKelczeski, 33 anos,
morreu esmagadoporum tratornama

nhãdequinta-feira, 25, em Itaiópolis.
Ele trabalhavano cortedemadeira

paraumaempresaemuma localidade
denominadaXavierdaSilva Ivanirdi

rigiaum tratorquando em urndeclive

acabou tombando e sendo esmagado -

pelo veículo.
Companheirosde trabalho agiram

rapidamentepararetiraro tratorde cima
do corpo de Ivanir, mas ele já estava
morto.

IvanirmoravaemCanoinhas, era
casado e tinhadois filhos.

. çapotamento
Nanoite de quiiJ.ta�feira, 25,próximo ao trevo deMajorVieira, oCorpo de

Bombeiros atendeu aum capotamento envolvendoumveículoFlatPálio, pla
cas de Papanduva, conduzidoporAntonio Schurtes Carvalho, 47 anos, que
apresentava ferimentos na perna direita e se queixava de dores na região do

.

ombro esquerdo. Nomomento da chegadados bombeiros,Antoniojáestava
fora do veiculo. Os bombeiros prestaramos primeiros socorros aAntonio e o
conduziram até oHospital São Lucas dé'MajorVieira. Antonio passabem.

Brigões e arruaceirós
Namadrugadade domingo, 28, policiaismilitares deTrês Barras precisa- .

ramdaajuda demilitares deCanoinhas para acabarcomumabrigageneralizada
em viapública. No local foi, apreendido em flagrante urnmenorcom 16 anos

que estava atirando a esmo com uma garrucha, modelo antigo de arma de

fogo.Também foram detidosC.S., 20 anos,C.S., 18 anos, alémde outros dois

menores de idade com 16 e 14 .anos, que haviam apedrejado um ônibus nas

proximidades doMuseuMunicipal. Osenvolvidos foramentregues aoPlantão
daPolíciaCivilpara as demais providências legais..

Agressões e esfaqueamento
Tambémna noite de domingo, 28, aPoliciaMilitar recebeu a informação

dajovemL.K.S., 20 anos; de que teria sido agredidapor seus pais e que seu

amásio estava caído em frente a residências dos dois,Ao chegar no local, a
PolíciaMilitarencontrou L.K.S. com vários ferimentos na cabeça e solicitou a

guarniçãodoCorpodeBombeirosparaconduzi-laaoHospitalSantaCruz.No
interior da casa de L.K.S., os policiais encontraramP.CC, 28 anos, com

vários ferimentosna r�gião da cabeçae ferido supos�enteporuma ���fna
altura do tórax. Os dois foram socorridospelosbombeiros e levados a9 }-Iospi
tal SantaCruz. Os autores das agressões foram identificados como sendo

N.L.S., 26 anos,mãe deL.K.S. e J.C.P., 45 anos, amásio deNLS ..Todos os
envolvidos foram conduzidos eentregues aoPlantão daPolíciaCivil para as
demais providências.

-

Menores flJrf�m em loi�s .

Aomeio-diade sexta-feira, 26, foideslocadaumaequipedaPolíciaMilitar
até a ruaVidal Ramos, onde ummenor de idade com 17 anos, havia sido

flagrado pelo proprietário de uma l()ja, furtando alguns relógios. Com� chega
da dosmilitares, o acusado informou que estava acompanhado de outromenor
de idade com 16 anos, que foi localizado no bairro SãoCristóvão. Realizada
averiguação, os policiais constataram que um dosmenores havia praticado
furto em outros três estabelecimentos comerciaisdeCanoinhas, Osprodutos
foram recuperados e os envolvidos foram entregues aoplantão daPolíciaCivil

. para as demais providências legais.

Tentativa de arrombamento
Namadrugada de quarta-feirá: 31, uma equipe daPolíciaMilitar de

Canoinhas foi até a cidade deMajorVieira onde ocçneu uma tentativa de
arrombamento a tJIWlagênciabancári�.O assalto foi fui oporquy e

foi disparado e frustrou a ação dos assaltantes, que do in1'oilllaçõ e

testemunhas, estariam em umveículo FiatUno e umPálio, ambos de éor
branca.Realizadas buscas, os assaltantes não foramlocalizados.

I

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRI'\II- 3274-SC

,

I
I I Rua: Gii Costa.. 11 O. fon� 622-1606
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Objetivo foi difundir o uso do adubo foliar na região

Fertiliza esclarece agricultores
sobre nutriCjão vegetal
Palestra com oprofessor JoséLaércio Favarin, da USp, mostrou os

benefícios do adubofoliar
CANO:fl\lliAS - A Fertiliza, em

presa produtora de adubo foliar, há
pouco mais de um ano instalada em
Canoinhas, promoveu na noite de

quinta-feira, 25, no Clube Lafayette,
palestra com o professor daUniver
sidade de São Paulo.(USP), doutor
em solos e em nutrição vegetal, José
Laércio Favarin, sobre os benefíci
os da nutrição vegetal proporciona
dos pela adubação foliar. Laércio
passou aos agricultores presentes,
dicas que objetivaram despertar os
agricultores da região para a impor
tância de se fazer a adubação foliar
commicronutrientes, elementos es
senciais à boa saúde das plantas. A
adubação foliar, assegura Laércio,
acarreta emmaior produtividade por

área. "Não me apego a dados, que
muitas vezes deram resultado em um

determinado lugar, mas que podem
falhar em outro, procuro estimular
o produtor a obter seus próprios re
sultados", frisa Laércio.

O adubo foliar é um fertilizante

líquido que pode ser usado na cul
tura de hortaliças, frutíferas, cere
ais e leguminosas. Serve para nutrir
e aumentar a resistência da planta
contra pragas e moléstias. Usados
desde a década de 1960, o adubo
foliar foi pouco difundido na região.
"A Fertiliza é a única produtora
catarinense de adubo foliar regis
trada noMinistério daAgricultura",
esclarece o gerentê da empresa,
AgostinhoMachado Filho.

Edlnel Wassoaskl

I

Joaquim e Jorge Inushi: sócios da Ferliza buscam difundir
o adubo foliar

Edinei Wassoaski

Laércio: sem se apegar
a dados

Joaquim Teodoro Lima, um dos
.

sócios da Fertiliza, frisa ainda que a

empresa é legalizada, dentro de to
das as normas que a lei exige.A em

presa atende agricultores no ataca

do e no varejo, trabalhando comma

téria-prima nacional e importada, de
primeira qualidade. "Além de divul

gar a tecnologia da adubação foliar
eventos como esse demonstram ao

produtor que o fato de estarmos

sediados em Canoinhas, toma o cus
to do produto para os agricultores
da região, mais barato", ressalta Jo
aquim.

Depois da palestra, a Fertiliza
ofereceu um jantar aos participan
tes, no restaurante Lafayette.

Seja qual for
oeaminho,

â direção eerta
é Goodyear.

'
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DOENÇAS FOLIARES DO TRIGO

o'

DOENÇASEREDUÇÃODEPRODUTnnDADE
A diminuição da produção devido a doenças, se deve ao fato de redu

zir a área foliar da planta, conseqüentemente, menos fotossíntese e me

nos assimilados para o enchimento final do grão.
Os danos variam conforme a incidência da doença, a época em que

infecta o trigo, condições climáticas existentes, variedade de trigo plantada,
todos esses fatores agem e interagem, comprometendo o potencial produ
tivo da lavoura.

OÍDIO
Geralmente é a primeira' doença a se manifestar na lavoura, causada

por um fungo biotrófico, ou seja, depende de um organismo vivo para so

breviver. É controlado com uso de fungicidas. A presença de orvalho é
fundamental para a infecção do fungo e sua instalação na lavoura.

<:-'->

MANCHASFOI1ARFS
A mancha marrom é transmitida via sementes, mas também fica pre

sente nos restos culturais e plantas involuntárias que ficam nos arredores
"da lavoura, por isso é fundamental fazer o tratamento de semente para
evitar a entrada da doença na lavoura. Depois da lavoura instalada, deve
se fazer o monitoramento e o controle preventivo aos primeiros sintomas da
doença.

FERRUGEM
Causada por um fungo biotrófico, facilmente disseminado pelo vento,

clima seco e presença de orvalho é umidade suficiente para a doença se

expressar.

GffiERELA
Doença que surge no florescimento do trigo, com coincidência de perí

odo de molhamento de 48 horas. Deve-se lembrar que o

o período de
florescimento do trigo se estende por cerca de 21 dias, ficando facilmente

I
suscetível à doença. Salientando que ainda não existem produtos com alta
eficiência para o controle da giberela. Trigo plantado sobre milho tem maior
chance de ser infectado, pois o milho também é hospedeiro do fungo.

CONfROLEQUÍMIco
Atualmente existem inúmeros produtos registrados para o trigo, e com

um bom controle para a maior parte das doenças anteriormente citadas.
Além da escolha o do produto a ser aplicado, deve-se levar em conta o

momento de aplicação, a presença de orvalho e vento, que podem compro
meter o resultado final.

A incidência alta de chuva nos últimos dias, além de provocar perda
nutricial por lixiviação de nitrogênio e potássio, aumenta as horas de
molhamento, facilitando a disseminação dos fungos e sua instalação na

lavoura.

Tomados os cuidados de aplicação, e a escolha certa do produto,
recomendá-se fazer o uso do fungicida. Preventivamente, o

devido ao au

mento de pressão de doenças, e ao fato do trigo estar chegando no estágio
I de ernborrachamento e florescimento, estando na reta final, e precisando
do maior índice de área foliar possível, ,de modo a expressar devidamente
seu potencial e os investimentos feitos até o momento.

A escolha do produto deve ser feita mediante a visita à lavoura, e a
I constatação ou não da presença do inóculo/doença, bem como, deve-se
I levar em consideração as características varietais, pois cada cultivo de
trigo tem uma sustentabilidade ou tolerância a determinada(s) doença(s).
assim como cada produto tem uma ação mais eficaz em um determinado
grupo de fungos. O conhecimento desses fatores leva a uma recomenda
ção técnica, com melhor efeito de controle e melhor custo/benefício.

Evana Raquel Bedritéhuk
Engenheira agrônoma
e.raquelb@bol.com.br

Nem toda revolução
começa por baixo.
Esta já vai começar

01a •
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Correio do Norte

Municípios têm prazo. até segunda para enviar

propostas para o Programa de Compra Direta
da Agricultura Familiar
Programa está

centrado na

distribuição da
produção dos
agricultores
familiares

CANOINHAS-Terrninanapró
xima segunda-feira, 5, o prazo pará
osmunicípios interessados em apre
sentarproposta visando a implanta
ção do Programa CompraDireta Lo
cal daAgricultura Familiar. A infor

mação é da secretaria deArticulação
Nacional de Santa Catarina em

Brasília, que acabade receber copia
do edital doMinistério do Desenvol

vimento Social e Combate à Fome,
que contém todas as informações so
bre os procedimentos e preenchimen
to do formulário específico para apre
sentação das propostas.

O secretário-executivo da SAN,
ValdirColatto, destaca que o objetivo
do Programa de CompraDiretaLocal
daAgriculturaFamiliar é promover a
articulação entre a produção da agri- .

cultura familiar e a destinação desta
produção, visando o desenvolvimen
to da economia local e o atendimento
direto às demandas de suplementação
alimentar e nutricional dos programas
sociais locais. Aquisição de produtos
hortifrutigranjeiros ou beneficiados,
produzidos por agricultores familia
res que se enquadrem no Programa
Nacional de Fortalecimento daAgri
culturaFamiliar (Pronaf), no limite de
R$2,5 mil ao ano. Fica dispensada a

licitação para essa aquisição desde

que os preços não sejam superiores
aos praticados nomercado locaI/regi
onal.

O PAA destina-se à aquisição de
produtos agropecuários produzidos
por agricultores familiares que se en-

. quadrem no Pronaf, ficando dispensa
da a licitaçãopara essa aquisição, des
de que os preços não sejam superiores
aos praticados nosmercados regionais.

Em Canoinhas, dezenas de pes
soas vivem da agricultura familiar. O
principalgrupo é aAgruparquehámais
de dez anos planta e comercializa

hortifrutigranjeiros ecológicos.
Segundo o secretáriomunicipal

deAgricultura, Donato Noemberg, a
Secretaria trabalha em ritmo acelera
doparajuntaradocumentação exigida
pela Secretaria daArticulação Nacio
nal para que as propostas de

Canoinhas sejam apreciadas. Donato
reclama do prazo dado pelaSAN para
que os municípios se creditem para o

Programa. "Uma semana para prepa
rar um processo que somente na re

gulamentação tem 50 páginas é com
plicado", avalia.

Agora no Agro Nagano, distribuidor credenciado Monsanto, você encontra

a semente de soja Roundup Ready" desenvolvida e produzida para o Brasil.

Por isso, ela é adequada às condições de solo e clima da nossa região.

Agora você pode aliar todas as vantagens da Tecnologia Roundup Ready®

com a garantia de procedência das sementes do Agro Nagano.

Comprando sua semente de soja Roundup Ready® no Agro Nagano, o preço

da tecnologia será cobrado junto com o preço da semente, e você recebe

seu "Extrato de Licenciamento", ficando isento dos valores de compensação

na hora de comercializar sua safra de grãos.

Semente de soja Roundup Ready® é no Agro Nagano. Levando a semente

de soja do Brasil para o agricultor brasileiro.
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FOLHA DE NEmaCIlCla

Vende-se casa de
alvenaria com

115,00 m2, 3 quartos,
sala, copa, cozinha, ba
nheiro, churrasqueiro,
ga,ragem para 3 carros.a
Valor: R$ 40.000,'00.
!:,róximo.a Igr�ja,
Perpétuo Socoú'
Tratar: 622-8290.
Aceita-se cajro
no negócio.

I

i -

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI 3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622·4278

Vende-s� um Uno Mille,
ano 93. Otimo estado,
segundo dono, baixa km,
pneus seminovos, alarme,
break-light, rabixo, calotas,
protetor de motor, chave
geral, cor prata. Preço à
vista e de mercado. Fone:
622-8963 cl Sidinei.

Vende-se Gol, ano 95,
impecável cl som. Valor: R$
7.500,00, + parcelas. ,

Fone: 9976 - 9183 c! Eder

Vende-se Astra Sedan
GLS, completo, mais couro.

Ano 2000. Aceita-se carro

de menor valor. Tel: (47)
9906-6147.

Vende-se uma moto 7505
Suzuki Vermelha, Ano
1995. Pouco rodada, em
perfeito estado de conserva"

. ção. Valor à tratar. Fone:
I (47) 9906-6147

.

Vende-se veículo Pointer,
Ano 95/95. 1.8 CU, 4
portas, verde metálico ..
Valor: R$ 9.800,00. Tratar:
cl Elcio. Fone: 624-0990,
(41) 9612 8364.

Troca-se Versailes 92, 4
portas, por Gol ou Uno.
Tratar: 622-4994.

Som automotivo. Troca-se
CD pionner, 4 autofalantes,
está instalado em 1 tampa
de Uno. Preço 40% do valor
de novo. Valor: R$ 500,00.
50% na hora e 50% no

cheque. Fone: 622-8963.

... Área central com 225,00 m2
na rua Barão do Rio Branco.

R$ 80.000,00.
... Chacará, com 24.200m2 , casa

de alvenaria com 150,00 - aguada.
Barra Grande - Km6 - Três Barras,

R$ 75.000,00
... Lote com 800,00m2, casa de
madeira servidão, 3 de Maio.

R$ 22.000,00.
... Lote com 633,25 - Prédio com

348,00 m2 na rua Vidal Ramos,
188. R$ 160.000,00.
... Lote com 800,00 m2 - com

benfeitorias Rua CeI.

Albuquerque. R$ 210.000,00.
... Área de 180.193m2 no Serrito
com benfeitorias. R$ 175.000,00.
... Área de 3,50 no Salseiro para
lavoura. R$ 115.000,00.
... Área de 58,50 alqueires Vargem
Grande - São Mateus do SuL
R$ 350.000,00.

Vende-se casa' d� alvena
ria com 70,00 m2, terreno
com 800,00 m2, sito'a rua

João Tomaschut 490-

TricoliQ - Pré antigo
bar das pia

Vende-se um gol modelo 94,
cor branca, em bom estado
de conservação.
Contato: Léa (47) 624-0673.

,

Vende-se filhote de
Boxer. Tratar: 622-0096
cl Carlos

Vendo 'uma Mo.to - CBR/SR
Honda "ano 92, segund9
d 622-:1515.

Vendo Mudas de amor

perfeito. Último lote. R$
4,00 a caixa. com 15 mudas.
Tratar na rua Germano
Raabe, 411, Marcílio Dias.
Fone: 47 627-2198.

Vendo um Caminhão
Chevrolet ano 73. Tratar cl
Rogério ou Noemi Fone:
91426412 1 9153-8756

Compra-se Geladeira.
Seminova, branca e

Telefone Celular.
Tratar: 622-8290.

Vende-se Brava 2000, em
ótimo estado, com manual e
nota fiscal.
Tratar pel() fone: 622-2515

"RESTAURANTE: Vende-se
equipamentos para restau
rante. Interessados ligar no
período da tarde no (47)
9115-2404

I

Vende-se rodas de liga
leve, aro 13,
Pneu de Fusca, aro 15.
Tratar pelo fone: 622-8290 .

.

me
.. VEND

CRECI-1933-J

PRA
... ALUGA

AVALIAÇÔES EM GERAL

(47)622-4747
622-3000I

"

Sempre Bons Negócios"
Rua: 3 de Maio, 445 - Centro

Canoinhas - SC
CEP - 89460-000

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

RESIDENCIAS

- Casa alv. 240,00 m2, terr. 771.00 m2 (portão elet.), 03 qtos, 02 banheiros, sala.
copa. cozinha, lavanderia, garagem, churrasq. Indep.c/ BWC rua Vitória
Fedalto nO 100 do bairro Industrial n° I PREÇO: R$ 80.000,00 (aceita-se carro)

- Casa Mista 120,00 m2, terr. 1.000,00 m2 (murado), 03 quartos, sala, BWC,
cozinha, lavand. e garagem c/ churrasq. Rua Irineu Mário Budant - centro

(prox. ESTÁDIO OITÃO). PRECO: R$ 70,000.00

015 Casa madeira.90,00 m2, terreno 500,00 m2, 02 quartos. sala, copa,
cozinha, BWC Rua 03 de ,maio centro (prox. CORREIO DO NORTE) .

PRECO: R$ 22.000,00 (aceita-se veículo)

004 - Casa alvenaria 110,00 m2, terreno 600,00 m2, 04quartos ,02 salas, copa,
cozinha, BW, lavand Rua Roberto Ennes Filho (calçamento). PREÇO: R$
53.000,00

Casa alv. (PINTURA NOVA) c/ 186,00 m2, terr. 416,00 rnz, suite, 02 quartos. 02
salas, cozinha, BWC, lavand., garagem, churrasq. c/ cozinha SITUADA Rua
Ernestina B. Cordeiro 400 mtros do asfalto 03 de maio sentido Marcílio Dias.

I"R,!;ÇQ: R$ !lS.QQQ,QQ

- Barracão cf 300,00 m2 c/02 BVC + Casa alvenaria c/220,OO m2, terr. Cf
2.252,00 m2, 04 quatos, 02 sais, copa, cozinha, 02 BVC, churrasqueira, piscina
Rua João Mário Mayer Água Verde - CALÇAMENTO. (A 100 METROS BR-

280). PRECO: R$ 220.00..!!,M

- Casa cf 65,00 m2, terr.c/ 400,00 m2, 02 quartos, sala, cozinha, banheiro,
lavanderia, garagem.SITUADA.Rua Willibalddo Hoffmann Jardim Esperança.
PREÇO: R$19.000,00

-Casa alv. c/ 84,00 m2, terr. Cf 420,00 m2 (MURADO) 02 quartos, BWC social,
cozinha, sala com lareira. garagem. Rua Reno Cubas esq. Rua Eurico Paul
Cristo Rei. PRECO: RS: 48.000,00

L O T ES URBANOS

- Área urbana medindo 4.556,70 m2 arborizada c/luz e água distando 700
metros do asfalto 03 de maio e 02 Km do centro Alto da Tijuca . PREÇO: _Ri
58.000,00

- Lote c/ 450,00 m2 Loteamento Zaniolo II. C.A.Verde

- Lote c/455,00 m2 rua Gil Costa centro - PREÇO: R$15.000,00

- Lote c/ 570.00 m2 rua Otho Friedrich (FINAL DA RUA) Vista para cidade.
PREÇO: R$16.500,00

EM BREVE: Lotes Urbanos no bairro Campo da Água Verde,
c/ metragem à partir de 450m. c/pequena entrada e

saldo em até 36 pagamentos.

ÁREAS - RURAIS

- Chácara 24.200,00 m2 cf casa alven. 70,00 m2 (luz cercado- tanque) no
Km 06 Três Barras 02 Km do asfalto. f.R,I;ÇQ: Ri�IhQ_oQ�o_º

007 Chácara 09 ALO, 03 ALO de planta, 02 casas em alvenaria, 02
barracões em alvenaria, cercada, luz e aguadas na localidade de Colônia

Tigre Três Barras. PRI;ÇQ:R,i2,SQ.ººO,oJ!.

033 Área 05 alqueires, destocado na localidade do Rio da Ponte sentido
Mafra. PREÇO: R$100.000,OO

IMÓVEIS PARA ALUGUEL

-Casa Madeira cf 02 quartos, sala, cozinha, BWC. lavanderia, garagem Rua
Ema Joana Kelnner n° 116 Alto da Tijuca Kelner. PRECO MENSAL: RS
220,00

- Casa alvenaria com, 04 quatos, 02 sais, copa, coz.,02 BVC. churrasq .•

piscina Rua João Mário Mayer Água Verde CALÇAMENTO. VALOR DO
ALUGUEL: Ri 500,00

- Casa alvenaria 02 qrtos, sala.coz.,BWC, lavand. e abg. veículo rua Alfredo
Paul nO 302 do bairroCampo da Água Verde. VALORALUGUEL: RS 300.00
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COORDENADOR DE
OFICINA, Formado no

ensino médio, com
conhecimento em

informática básica,
experiência em suspen
são de veículos e lideran
ça de equipe. Interessa
dos ligar para 47 6220500

AUXILIAR DE PRODU
çÃO, com 2º grau comple
to, para atuar em empresa
do ramo papeleiro. A
empresa oferece Cesta

. básica, transporte, unifor
me e outros benefícios.
ligar 476220500

Disk entrega
622·7387

CONFIRA NOSSAS OFERTAS: '

*LANTERNASI FAROIS *CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL *TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
tLATARIAS I CAMINHÕES I CARROS 'PARA-BRISAS
'ACESSÓRIOS PI PICK-UP *PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO
*CAPOTAS MARíTIMAS *CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA
'CALHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA LINHA TUNING

B_�: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 h�: (47) 9117-8506
---

Corte RS 4,99
Pé e Mão R$10,00

Depilação

,. Escova progressiva
" Desconto para

aposentados e crianças
"Convênio com

ACASCA e ACREC

COSTUREIRA, Industrial,
com experiência em máqui
na Overlock e Interlock.
Interessadas ligar para 47
6220500

VENDEDOR INTERNO,
Formado no 2º grau, com
conhecimento em

informática básica, e

experiência na venda de
materiais de construção.
Interessados ligar para 47
6220500.

TÉCNICO EM
EDIFICAÇÕES, Formação
técnica na área, conheci
mento em informática básica
e experiência mínima de 02
anos. Interessados ligar para
476220553.

., �.,.. '.""'

INSTRUTOR TREINA
MENTO, Formado no 3º
grau, com conhecimentos
de informática, para
ministrar curso de vendas.
Possuir experiência
anterior.
Interessados ligar para
476220500.

•••••

"" Lanternas
"" Faróis
"" Grades
"" Parabrisas

DAS*****
"" Parachoques
""Retrovisores
""Acessórios em geral

Cobrimos 'qualquer oferta!

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FONEI FAX: 47 622-7879

ENTREGA GRATUITA
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CENA URBANA: Uma briga em frente' a �gência do HSBC Bamerindus na noite de

domingo, 28, fez com que o banco amanhecesse na segunda-feira sem uma das

portas de vidro que dão acesso ao caixa e,letrônico. Uma pedra teria sido jogada
contra a porta, transformando-a em cacos

c it ----------.,C·
FRANGO COM CATUPIRYE BATATA PALHA

. INGREDIENTES: ,

1
.

Kg de peito de frango cozido e desfiado
1 cebola picada
1 lata de molho de tomate refogado
sal a gosto
160 g de batata palha ou Ruffles
250 g de catupiry

MODO DE PREPARO: Refogue a cebola, acrescente o frango e refogue mais um

pouco.Coloque o molho de tomate, o sal, misture bem e deixe apurar. Coloque o refogado em
uma travessa que possa ir ao forno, espalhe por cima o catupiry e cubra com a batata. Leve

ao forno pré-aquecido para gratinar por cerca de 20 minutos.

�-------------------------�

DESFILE' CÍVICO DO DISTRITO
C PO D'ÁGUA VERDE

PROM,OÇÃO AMCAy
ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DO CAMPO D'AGUA VERDE

LOCAL: AVENIDA EXPEDICIONÁRIOS

I·Banda Novos Talentos
2- Corpo de Bombeiros
a·APOCA
4-3" IDADE do Campo D'Água Verde
5-Garra Segurança
6-CEI Pedacinho do Céu
HEI Branca de Neve

8-CEI Tio Patlnbas

9-Cop Color
IO-FAMUTREB
ll·EEB Rodolfo Zlpperer
12-EBM Severo de Andrade
13-FANCESC
14-E.M.Menlno Deus

15-BEB JuIla B Zanlolo

16-Escola'Técnlca DAMA
17-Teles·Salas
18- Legião de Maria Juvenil
19·FAMUCA
2O-ADOSAREC

21-Marcenarla Zucco
22·JuIlé Modas

23-Loja de Calçado CADERI

24-Loja Avenida
25-FAMCAV
26·Curso de Reciclagem
27-Gropo Teatral da AMCAV
28-Núcleo de Atendimento a Comunidade

29·Papelarla LG

30-Loja Joana
3t-Campelros Por Demals
32-S80 TIro ao Alvo

33·Napoll RC.
34- Ponto Clclístlco Tio Feféu

a5-Gropo Índios. do Fandango
36-Estampa Gaúcha

37-Gropo Acampamento
38-lmpacto Som
39-KG Motos
40·Madelrelra Alma

41-Snpermercado HAAG

42-Baterias Janalna
43-Auto Stop Lava Car

. 44-Lumitrom do Brasil
45-Arteferro Aluminio Temperados Ribeiro
46·Epagri
47-Embrapa
48·lrmãos Lubke
49-Trans Nevada

50·Transporte Reunidas

51-Amlgão Diesel
52·AlvoradaMateriais de Construção
53- Plano de Ass. Familiar Vida AmIga
54- Distribuidora Sndoskl

55-IIípica Julio Budant
56-CTG's
57-C1ube do Cavalo
58-CONSEG

Sexta-feira, 02 de setembro de 2005
.

,."

HÁ 50 ANOS
. �jj�istinto cf&idão Armando Gonçal��s Godinho,
elemento de projeção nos meios do funcionalis
mo do Banco do Brasil.

.

Edifído das secretarias
.

Depoik de haver pago m�is de 40 milhões
de cruzeiros de dívidas deixadas pelo governo
PSD-PTB e de haver conduzido Santa Catarina'
a situação de primeiro Estado do Brasil em or

ganização financeira, com as suas contas em

dia, o:Governo do colono, Irineu Bornhausen,
que construiu mais de 90 pontes, mais de 30

postos de saúde, mais de 60 grandes grupos
escolares, vai comemorar o Dia da Pátria, Cl
históriéo sete de setembro, inaugurando sole
nemente, na capital do Estado, o Edifício das
Secretarias, imponente e majestoso, com seis
andares er,n oito lTlil metros quadrados (,;:l.

Novo gerente do Ban'co do
.

Brasil
')'Y�ôiri a !tran�tJtêncía de nosso pJl"ticufar,'

amigCl"Ómar Gomes, para a filial de Lages, alta'

�:������������� �� ���s;:ii�I::�n���r�h:S� 1 PUBLICADOEM03DESETEMBRODE 19551

Baile de Gal.a dia 6 de
setembro

Como vem fazendo todos os anos, a direto
ria do Clube Canoinhense brindará seus associ
ados na véspera da grande data nacional, com

. um estupendo baile quemarcará época nos anais
. de nossa vida social. Abrilhantará a noitada a

famosa orquestra Marajó, da capital paranaense
( ... ).

Cine Teatro Vera Cruz
,0'-/"

•

apresenta:
Hoje, às 20 horas - impróprio até 14 anos:

Furacão de Emoções
Com eurt Lancaster eVirginia ty1ayo

� 0.

NASCIMENTOS Pais: LuizAntonio Jubanski

Junior

Pais: EluirPinto dos Santos LilianedaSilva

Devanir de Souza
24/08

17/08 ClevertonAndré dos Santos

StéfaniAmandaAlvesde Bileski

Oliveira Pais: André Laurentino

Pais: Rafael deOliveira Bileski

SheilaReginaAlves BereniceAparecidados
Santos

REGISfRADOSFSSA 19/08

SEMANANOCARTÓRIO AndrieleKuchler 24/08 W'

DECANOINIIAS Pais: LuisCarlosKüchler LarissaCamilyLeandro
Rosane Kondras Küchler Marcelo

a7!08
Pais: DouglasRochaMarcelo

YasminRibeiro daSilva 20/08 Josiane Leandro G. Marcelo

Pais: FábioRibeiro daSilva Caroline SoaresVieira

HelenRuppel Pais: Fábio GersonVieira 25/08

Marisa deMenezes Soares AlanVoos Furtado

14/08
Pais: GiovaneFurtado

Évelin Soares deMello 20/08 ElisangelaCristinaVôos

Pais: José Soares deMello GusmvoKIailingSmnpaio
26/08

Janete deFátima Farias Pais:MarciaWalterSampaio
AngélicaKrailing DaianeGudas

14/08
Pais: GentilGudas

Evanilda de SouzaPinto dos 23/08 CristianeFerreira dos Santos

Santos Kauany daSilvaJubanski Gudas

FALECIMENTOS Valdir Franco da Silva
* 25/12/1954
+ 25/08/2005

Melita Knopp
* 28/11/1907

-

+ 23/08/2005REGISIRADOS FSSA
SEMANA

NOCARTÓRIODE
CANOINHAS

Sibila PrustArtner
* 03/04/1927
+ 25/08/2005

Augusto Ferreira de Souza
* 20/01/1920
+ 21/08/2005

B�".".'.CJIJA
A Refl�xologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A\�lrIU�IIIU IVltll?ltllll?A\ 1()Ullf1n�ltiIU .

, -;.(''1
(_, ')

_V.,�, Rua Henrique 50rg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 622-4600
89460-000 CANOINHA5 - SC

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus

'ct>�;
.

.

��.
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Sexta-feira, 02 de setembro de 2005

PROJETO PACA
IX EXPOSiÇÃO DE PROJETOS

AMBIENTAIS 2005

A Secretaria Municipal. de Educação e a 26ª Gerência de

Educação Inovação, Ciência e Tecnologia - GEREI realizou a Expo
sição de Projetos Ambientais, nos dias 25 e 26 de agosto, nas

dependências do Salão Paroquial da Igreja Matriz Cristo Rei, em

Canoinhas, SC.
A Exposição teve a participação de 21 Escolas Municipais de

Cí;lnoínhas e 21 Escolas Estaduais"dos municípios de Canoinhas,

Major Vieira, Bela Vista do Toldo, Irineópolis, Porto União e Matos

Costa.
Os Projetos apresentados na exposição são ações desen-

volvidas pelos professores e alunos durante o ano letivo, bus
cando comometa manter a qualidade de vida, a conscientização
e o respeito à natureza, despertando o desenvolvimento sus

tentável nas comunidades, beneficiando assim um ambiente

saudável com prevenção e preservação de nossos recursos

naturais agora e para futuras gerações.
A parceria entre a empresa Rigesa, a Prefeitura do

Município de Canoinhas e a Gerência de Educação se

fortalecem cada vez mais, apoiando a realização desses tra

balhos Ambientais de todas as escolas por meio do Projeto
Paca.

Também estiveram prestigiando o evento as empresas Cia

Canoinhas de Papel, Fuck e Lavrasul, com a participação na

premiação das escolas como incentivo aos trabalhos realizados.

1.Autoridades presentes na

abertura da exposição; 2. Coral
da E.EoB. Germano Wagenfuhr;
representates da Cia Canoinhas

de Papel e da Rigesa 40 Representante da Fuck com alunos-expositores; 5.

Representante da Lavrasul com os pequenos expositores

6. Antonio Tsunoda (Rigesa) no discurso
de encerramento da exposição; 70

Secretária da Educação Maria de

Lourdes Brehmer e Tsunoda; 80

Organizadoras da exposição: Elizete
Zibetti e Márcia Kaschuck

ESCOLAS PARTICIPANTES

EoBoM. Alberto Wardenski EoBoM. Alzirinha da Silva Correa EoBoMo Maria Lovatel Pires EoBoMo Presidente Castelo Branco

E.EoBo Luiz Davet, de Major Vieira EoEoBo Clementino Brito, de Porto União EoEoBo Julia Baleoli Zaniolo EoEoB. Rodolfo Zipperer

Parabéns diretores, professores, alunos de todas as Unidades Escolàres,pelos
belíssimosProjetosAmbientais

demonstrados nesta exposição. Sem o grande esforço de todos vocês nada dissopoderia ser realizado.Muito obrigado

porparticiparconosco emprolaoMeioAmbiente. Assimpoderemos garantir a qualidadepara aspróximas gerações.

EQUIPEPROJETOPACA
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Fatma flagra crime ambiental em Maior Vieira
Empresa multada é de Canoinhas

MAIORVIEIRA� I:.unCionários
de uma empresamadeireira deCuritiba,
com sede em Canoinhas e que possui
reservas florestais emMajorVieira, foi
flagrada na tarde de terça-feira, 30, cor
tando árvores de imbuia.

No local, foramencontrados aproxima
damente 700 metros cúbicos de toras
de imbuia.A empresa foi autuada por
crime ambiental e deverá pagarmulta
de R$ 192mil.A polícia ambientaljá
registrou o boletim de ocorrência e os

técnicos daFatrna elaboraram o laudo
do flagrante.

Na quarta-feira, 31, o diretor da
Fatrna, RéginesRoeder, disse que a área
onde ocorreu o crime pertence à
AgropecuáriaNovoHorizonte,mas fon
tes ligadas ao órgão, confirmaram que
o crime era cometido por umamadei
reira e nãopor uma agropecuária como
afirmadoporRégines.

Técnicos da Fundação do Meio
Ambiente deCanoinhas (Fatrna) e poli
ciais ambientais estiveram na fazenda,
na divisa com omunicípio de Tirnbó
Grande, ondepuderam constatar a vera
cidade de denúncia de crime ambiental.

IMBUIA
O coite de imbuia é proibido em

todo o território nacional desde 1992
quandoo InstitutodeBrasileiro doMeio
Ambiente e dos Recursos Naturais
Renováveis (lhama) incluiu a árvore
entre as espécies da flora brasileira
ameaçadas de extinção.

Amadeira de imbuia é hoje uma

700 metros cúbicos de toras foram apreendidos

das mais duradouras da faunabrasilei
ra. ''As poucasmadeireiras que ainda
tem amadeira em estoque, a vendem a

peso de ouro", informa o gerente de
vendas CésarNascimento.A influência
da imbuianaeconomia da região foi tão
grande que para semanter asmadeirei-

ras precisaram encontrar substitutas si·
milares como a Itaúba e o Goiabão.
Isso leva a crer que a empresa faturava
alto em cima das toras que cortava na

propriedade já que o valor demercado
damadeiraé imensurável.Árvores centenárias: grossura das toras dá uma noção da idade das

imbuias

Obras eAgriculturaestãoemalertáparaatenderárea rural
Previsão é de mais chuva par aos próximos dias

Sétimo Festival Estudantil da
Canção premia talentos de
TrêsBarras

l· .

CANOINHAS - A Prefeiturade
- Canoinhas, pormeio da Superinten
dência de ObrasRural, está em alerta
para atenderadiversas comunidades.
Diante das fortes chuvas que estão
caindo na região, vários trechos co
meçam a apresentar problemas. O
acúmulode água, emesmo alagamen
tos já foram detectados, emque aSu
perintendência de Obras, em conjun
to com a SecretariaMunicipal deDe
senvolvimentoRural, pedem cautela
por parte dos produtores,A questão "

envolve <:;ertó�piidados, comoevitar
aomáximo ótrânsito commáqeínas
pesadas e caminhões pesados nos
momentos de maior precipitação
pluviométrica

Apesar de todas asmanutenções
que foram realizadas nos últimos
meses, buscando estradas emcondi
ções de trânsito, as chuvas Ultrapas
saram o limite esperado, provocando

danos nas estradas rurais.
Umadas comunidadesmaisatin

gidas é de Taunay, onde várias partes
estão alagadas, prejudicando dezenas
de famílias. Equipes de Obras e de

Agricultura já se deslocaram para
aquelacomunidade, afimde avaliar a
situação.

Aprevisão para os próximos dias
é demais chuva.

Evento arrecadou ainda 410 quilos de alimentos para
as familias carentes

Divulgação

TRÊS BARRAS - O

surgimento de novos talentosmu
sicais e a arrecadação de 410 qui
los de alimentos não perecíveis
para as famílias carentes domuni
cípio de Três Barras, marcaram a

7." edição do Festival Estudantil
da Canção, que aconteceu no sá
bado, 27, no Salão Paroquial Frei
TeobaldoLuz. Competiram nas ca

tegorias juvenil e adulto um total
de 25 candidatos, todos alunos das
escolas que integram as redesmu
nicipal, estadual e particular de en
sino de Três Barras.

Interpretando a música
"Uma vez mais" (do cantor Ivo
Pessoa), Diego Fernando Kuchler
- da Escola Básica Colombo Ma
chado Salles - foi o campeão na

categoria adulto, somando 267
pontos. A segunda colocação fi
cou com a estudante da Escola
General Osório, Aniéli Leite, que
somou 250 pontos e cantou amú
sica "Anjo", da Kelly Key. O ter
ceiro lugar também ficou para um
representante da Escola General
Osório. Éder Freitas Abreu somou
249 pontos e se apresentou com a

canção "Pensa", da duplaGuilher
me e Santiago.

Já na categoria juvenil, a
campeã foi a aluna Gabriéli Lis
boa, da Escola General Osório,
com a música "Fico assim sem

você", deAdrianaCalcanhoto. Na
segunda colocação ficou o estu
dante da Escola Francisco Rocha,
Jacson Pacheco, que interpretou a

música "PortaRetrato", da dupla
Edson e Hudson. O terceiro lugar
ficou com Daniel Gonçalves, da
Escola Colombo Machado Salles,
com a canção "Dias atrás", do
CPM22.

Os alimentos arrecadados
foram destinados a Cáritás Três
Barras, que fará a distribuição às
famílias carentes domunicípio. Os
três primeiros colocados em cada
categoria receberam uma certa

quantia em dinheiro e também tro
féus como forma de premiação.
Para os 4° e 5° lugares foram en

tregues somente os troféus.

Localidade de Taunay começa a preocupar a Defesa Civil

Seminário discute anecessidade da infoÍmática
.

presas", considera o coordenador de
Sistemas de Informação, Otto Lessing.

Na quarta-feira, 31, '"Tecnologias
sob enfoque humanístico", foi o tema
abordadoporWellington Santos, segui
do da palestra "Tecnologia de Impres
são", ministrada por Cristiane de Oli
veirae ''Revolução naTVpor assinatu
ra", deAlexandreMaia

Ontem, "Asterisc Voz sobre IP
Software livre" foi o assunto abordado
porDionaraZungConrad, seguida do
assunto "Fire Bird Banco de dados
Software livre", abordado por Idalécio
Lacovis.

CANOINHAS - Acadêmicos da
UnC Canoinhas e alunos do ensino
médio participam do z.oSeminário de
Sistemas de Informação, que iniciou na
segunda-feira, 29, naCâmara deVerea
dores.As palestras aconteceram também
naquarta-feira e ontem ànoite.Hoje, às
19 horas, o Seminário encerra com as

palestras "Automação Comercial" -

BemateclMegasul-VierAutomação e

"Sucesso Pessoal eProfissional", com
Roberto ItamarFarias.

Na abertura do evento na segunda
feira, o diretor acadêmico da UnC
Canoinhasl Porto União, Argos
Gumbowsky, ressaltou que o ensino

universitárionão ocorre somentena sala
de aula. "O Seminário extrapola o ensi
no da salade aulaA aprendizagem uni
versitária ocorre em diversos locais" .

A primeira palestra do evento foi
com o professorAdilson Machado e

tevecomo tema ''Ummergulho no ser".
Machado utilizando palavras da
informática, como deletar, programar e
salvar, falou sobre a importância do ser
humano se conhecer e de se comunicar
melhor.

"O objetivo do Seminário é escla
recer à população em geral sobre im
portância da informática no contexto
organizacional, principalmentedasem-

ADULTO
1 ° lugar - Diego Fernando

Kuchler

2lugar - Aniéli Leite
3° lugar - Éder Freitas Abreu
4° lugar - Daniel Servilha Luiz
5° lugar - Luka e Luan

�,;
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1 ° lugar - Gabriéli Lisboa
2° lugar - Jacson Pacheco

_

3° lugar - Daniel Gonçalves
4° lugar - Douglas Gonçalves
5° lugar - Miriane Lourenço

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




